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FECHA: SEPTIEMBRE 03 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Durmió con acelerador a fondo: dos muertos” 

 
“Muere Central de Abasto por caos y olvido” 

 “Anuncia Peña nuevo aeropuerto y Prospera” 

 “80% de accidentes en tres municipios” 

 
“Anuncia aeropuerto y tren” 

 
“México se transforma” 

 
“Reconoce Olvera el apoyo de EPN hacia Hidalgo” 

 “AEROPUERTO FALLIDO, 5 AÑOS MÁS DE DEUDA” 

 
“En pausa el relleno; confirma Semarnath” 

 
“México se atrevió a cambiar: Peña” 

 
“Presume reformas; va por megaobras” 

 “A romper el círculo de la pobreza: Enrique Peña Nieto” 

 “El nuevo aeropuerto será la mayor obra de infraestructura: Peña” 

I N S T I T U C I O N A L 
“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Abandonó el gobierno federal a Hidalgo: PRD: Marco Antonio Rico Mercado, secretario general del PRD en el 
estado, señaló que con la cancelación del aeropuerto de Tizayuca y el aplazamiento de la construcción de la refinería 
Bicentenario, se nota que Hidalgo ha sido abandonado por el gobierno federal. Rico Mercado lamentó que el presidente 
Enrique Peña Nieto, quien rindió su segundo informe de labores, no haya cumplido con los compromisos que hizo en el estado 
durante su campaña. “Sólo vino a firmar un documento ante un notario con muchas propuestas para que a final de cuenta 
esto no se llevara a cabo; hoy existe una molestia generalizada en el estado no sólo por estas falsas promesas, sino por los 
constantes incrementos y poco desarrollo económico y social”, manifestó Rico. Por ello, para el secretario general perredista, 
los casi dos años de administración de Peña Nieto “han sido desastrosos” por lo que la expectativa ciudadana “está por los 
suelos, pues se resiente mucho”. Marco Antonio Rico refirió que a nivel nacional no hay crecimiento económico ni social y, 
además, los programas sociales, como la Cruzada Nacional Contra el Hambre, no han dado resultados. Del mismo modo las 
reformas estructurales del ejecutivo federal, “fueron aprobadas de manera engañosa y no van a traer ningún beneficio en el 
tema de la reducción del precio del gas y de la luz; además hoy pretenden vender el patrimonio de los mexicanos a los 
extranjeros”, indicó Rico Mercado. El líder del sol azteca apuntó que el crecimiento en México ha estado por debajo de 1 por 
ciento, “por ello, puedo afirmar que hay poco que informar”. (José Antonio Alcaraz, página 08)  
Criterio-Analiza PAN sanción para invasores de CEN: Será la Comisión Permanente del PAN la que determine si 
sanciona o no a los panistas hidalguenses que hace unos días tomaron la sede del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) en la 
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Ciudad de México en protesta por la ampliación de la dirigencia de Alejandro Moreno Abud. De acuerdo con Damián Sosa 
Castelán, secretario de Acción de Gobierno del PAN, la forma en la que irrumpieron más de mil simpatizantes blanquiazules, 
encabezados por el alcalde de Tezontepec de Aldama Asael Hernández, es algo que “no es de panistas”. “No coincidimos 
con ese tipo de reacciones, no es la manera y cada quien tendrá que responder por ello. Existen medios para acercarse al 
CEN y manifestar las inconformidades, eso sí es válido”, opinó Sosa Castelán. Hace casi dos semanas, más de cien panistas 
de Hidalgo acudieron al CEN del PAN y tomaron sus instalaciones por más de 4 horas, con el fin de exigir a Gustavo Madero, 
dirigente nacional, revertir la decisión de ampliar un año la dirigencia estatal de Moreno Abud. En la manifestación también se 
encontraban los consejeros nacionales Jovani Miguel León Cruz y Erika Vanessa Alemán Hernández, quienes ingresaron un 
recurso de impugnación ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación para revertir la disposición de alargar el 
liderazgo de Moreno. Fue la Comisión Permanente del PAN quien resolvió ampliar la dirigencia de Alejandro Moreno hasta el 
próximo 15 de agosto de 2015, cuando, según los inconformes, el cambio de dirigente tendría que darse el próximo 11 de 
septiembre. (José Antonio Alcaraz, página 08) 
Crónica-Niega Muñoz crisis interna en el Panal; apuesta por solución: Rechazó la diputada del Partido Nueva Alianza 
(Panal), María Eugenia Muñoz que al interior del organismo persista una crisis, derivada de rupturas en la Sección XV del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y difamaciones entre militantes, pues como toda agrupación 
política siempre hay diferentes posturas que deben encontrar coincidencias. Desde hace unos meses el Panal en Hidalgo 
parece desmoronarse y perder liderazgos por diversas causas: la reforma educativa que dividió posturas, acusaciones entre 
simpatizantes y “guerra sucia”. Para la legisladora plurinominal estos contratiempos son “normales” en todo partido político, 
por ello es importante apostarle a la resolución sin revanchismos. “No creo que exista una crisis, como en cualquier organismo 
hay diferencias que terminan en acuerdos, el partido seguirá trabajando como hasta ahora. Por muy grave que sean los 
problemas debe apostarse a su resolución”. ANTECEDENTES. En fechas pasadas la dirigencia nacional del Panal designó a 
Francisco Santillán como delegado especial en Hidalgo, debido a la supuesta renuncia que presentaron los entonces líderes, 
Heriberto Martínez y Diana Montes. La situación generó descontento entre la militancia, debido a que supuestamente no 
convocaron a una sesión extraordinaria entre los integrantes del comité estatal, además de que el nombramiento de Santillán 
supuestamente carece de fundamento. Por ello, militantes acudieron al Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) para 
interponer un juicio de inconformidad por el nombramiento de este delegado especial, quien aparentemente carece de 
respaldo de la militancia en la entidad. Otras de las decisiones de este nuevo dirigente fue quitar a Eugenia Coradalia Muñoz 
como coordinadora parlamentaria del Panal en la LXII Legislatura; en tanto diputados panalistas también llevaron esta queja 
ante tribunales electorales. Pese a este escenario la propia Muñoz Espinoza auguró que el partido turquesa afrontará los 
comicios de 2015 en unidad y con altas posibilidades de triunfo en los siete distritos electorales. (Rosa Gabriela Porter, 
página 05 

I N S T I T U C I O N E S      E L E C T O R A L E S 
“No se generó información” 

P L A N O      E S T A T A L 
Criterio-Van 4 narcolaboratorios desactivados en Hidalgo: En menos de dos años, cuatro narcolaboratorios han sido 
asegurados y desmantelados en Hidalgo, actividad ilícita que se ha incrementado en la entidad por las condiciones geográficas 
y orográficas que dificultan la ubicación de estos lugares, mismos que se han establecido en sierras y bosques. El primer caso 
se registró el 31 de mayo de 2013 en la comunidad Ciénega Grande, ubicada en Omitlán. Ahí fueron localizados al menos diez 
tambos con material para la elaboración de anfetaminas y la policía estatal aseguró a cuatro hombres que estaban a cargo de 
la vigilancia del lugar. La segunda incautación se dio hace unas semanas, cuando elementos del Ejército Mexicano 
desmantelaron un sitio en el cual se almacenaban químicos para la producción de drogas en Chapantongo; días después, 
uniformados de las fuerzas estatales incautaron un sitio para la producción de drogas en Huichapan. Esta esa ocasión, las 
fuerzas del orden hidalguenses lograron asegurar a cinco personas que trabajaban en el sitio, además de vehículos y varios 
tambos con químicos. El cuarto aseguramiento lo realizaron efectivos militares adscritos a la 18 Zona Militar, quienes 
retuvieron en Jacala al menos 20 tambos con precursores para la elaboración de drogas sintéticas. Alfredo Ahedo Mayorga, 
secretario de Seguridad Pública en Hidalgo, expresó que este tipo de talleres clandestinos han sido ubicados a varias horas de 
distancia de los lugares más cercanos con población. Las autoridades estatales no han precisado si este tipo de lugares 
pertenecen a alguna organización criminal específica, acreditando su construcción a grupos pequeños de “sospechosos”; sin 
embargo, el gobierno asegura que se encuentra en alerta ante la posibilidad de hallar otros sitios donde se produzcan 
enervantes. (Yossimar Durán, página 04)  
Criterio-Tensa protesta para respaldar a Charrez: Alrededor de 300 vecinos de Ixmiquilpan realizaron una protesta el 
mediodía de este martes en apoyo a su alcalde, Cipriano Charrez Pedraza, quien encabezó esta marcha para pedir al gobierno 
del estado que elementos de la Secretaría de Seguridad Pública sean encuartelados para evitar que cometan actos delictivos 
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contra los pobladores. Luego de marchar en torno a la plaza Juárez de Pachuca, el munícipe declaró en entrevista que los 
recientes hechos de violencia que han acontecido en colonias y barrios de Ixmiquilpan “Claramente han sido provocados por 
gente pagada que quiere desestabilizar las acciones que estamos haciendo en beneficio de nuestra gente y crear una mala 
imagen de esta administración”. El representante popular señaló que gente afín al Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
ha afectado la tranquilidad de aquel municipio “Lo que queremos es que se investigue y se detenga a estas personas, esa es 
la petición que traemos, porque nuestra gente es de paz y de trabajo”. Charrez Pedraza subrayó que no hay ingobernabilidad 
en su municipio y descartó la llegada de efectivos del Ejército o de la recién presentada Gendarmería. “Lo que venimos a decir 
es que tenemos respaldo total y que desde luego no hay problemas de inseguridad y eso lo vamos a demostrar en los festejos 
del 15 de septiembre, donde estamos garantizando la seguridad de los asistentes”. Durante la protesta, los manifestantes 
bloquearon por espacio de 30 minutos las arterias viales que confluyen a plaza Juárez, causando un severo caos vehicular, 
hecho que motivó la presencia de cerca de 30 elementos antimotines de la policía estatal, quienes permanecieron apostados 
en las cercanías de la explanada en donde se ubica el palacio de gobierno. Cerca de las dos de la tarde, una comisión de 
ixmiquilpenses junto con sus autoridades municipales fueron recibidos por el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma 
Pereda, quien junto con el gabinete de seguridad, buscaron dar respuesta a las demandas de los inconformes mediante una 
mesa de diálogo. Finalmente, Cipriano Charrez informó que las guardias comunitarias que se tienen en varias comunidades de 
este municipio podrían extender sus alcances, “Ahora ya no sólo van a vigilar sus pueblos, si no todo el municipio, porque no 
queremos que gente externa venga a perjudicar la paz que tenemos” concluyó. (Yossimar Durán, página 07) 
El Independiente-Exige Charrez a gobernador frenar golpeteo político: (Gerardo Neria, página 059 
Crónica-PRESENTAN RELEVO: Asumió René Gómez la Dirección de la Coordinación y Vinculación del Instituto Nacional de 
Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP) en Hidalgo. Con más de 20 años de experiencia en el ramo, Gómez 
Mercado fue distinguido con el Premio ADIAT a la Innovación Tecnológica en el 2000, por la realización de investigaciones en 
cultivos de maíz. Ingeniero Agrónomo en Suelos, de la Universidad Autónoma Agraria Antonio Narro, ha participado en 31 
proyectos de investigación y transferencia de tecnología; impartido ponencias en congresos, foros y simposios nacionales e 
internacionales; y realizado 92 publicaciones científicas y técnicas tanto en México como en otros países. Expresó que asume, 
con compromiso, la dirección del INIFAP en Hidalgo, para continuar con los trabajos que realizó Juan Pablo Pérez Camarillo y 
aseveró que su trabajo y el de su equipo se suman a los objetivos del gobierno federal “para construir un México próspero, a 
través de uno de los sectores neurálgicos del país, el campo”. (Redacción, página 02) 
Plaza Juárez-Nuevo titular en el INIFAP en Hidalgo: (Karla Aldana Ramírez, página 12A) 
Síntesis-Tiene Inifap nuevo titular en Hidalgo: (Adriana Ramírez, página 02) 
Uno más Uno-René Gómez Mercado asume titularidad del INIFAP en Hidalgo: (Redacción, página 08) 
Crónica-Tricolores no cumplen promesas: opositores: Lamentable que el Revolucionario Institucional (PRI) sólo utilice 
a Hidalgo como bastión electoral al prometer proyectos que al final no cumplió, como el caso del aeropuerto, criticaron 
diputados del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN), quienes exigirán que el gobierno federal 
pague la deuda que Hidalgo contrajo para compra de predios en la región sur. En su segundo informe de gobierno el 
presidente Enrique Peña Nieto anunció la construcción de un aeropuerto en la zona de Texcoco, que tendrá seis pistas y 
atenderá a 120 millones de pasajeros, el mandatario lo calificó como “el proyecto de infraestructura más grande de México y 
el mundo”. La noticia nuevamente provocó críticas por parte de diputados opositores, pues confirmó que Hidalgo no será sede 
para este aeródromo, lo cual representa pérdidas económicas, desde la deuda solicitada para la compra de terrenos hasta la 
promesa de generación de empleos. “Es increíble que a Hidalgo el PRI lo ocupe para ser uno de sus estados bastión para 
elecciones, prometiendo cuanto puede en elecciones pero para cumplir o gestionar no es prioritario. Peña y PRI engañaron a 
los hidalguenses”, enfatizó el diputado Juan Carlos Robles. El coordinador parlamentario del sol azteca, Celestino Ábrego, 
coincidió con el representante panista para que la federación subsane el daño económico, mediante un pago al adeudo y 
proyectos de impacto que incrementen el índice de empleo en la entidad. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 
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El Independiente-Faltan cinco años para finiquitar deuda por terrenos de aeropuerto fallido: El gobierno de 
Hidalgo terminará de pagar hasta 2019 la deuda que adquirió con la finalidad de comprar los terrenos donde aterrizaría el 
aeropuerto para Tizayuca, que ayer se esfumó con el anuncio presidencial. Al 31 de diciembre pasado, autoridades estatales 
pagaron 653 millones 723 mil 700 pesos de las obligaciones financieras que heredaron las dos administraciones anteriores, es 
decir, 2 mil 450 millones de pesos. El acreedor es el Instituto para el Financiamiento de Hidalgo y el tipo de crédito consiste 
en emisión bursátil registrada en abril de 2007. Modifican deuda Durante 2007 el gobierno de Hidalgo modificó la deuda 
que dejó la administración de Núñez ya que en diciembre de 2006, 51 por ciento de los créditos estaba contratado con tres 
instituciones bancarias Un empréstito por 400 millones de pesos fue otorgado por Scotiabank Inverlat y pactado el primero de 
agosto de 2005. Miguel Osorio Chong entró en funciones como gobernador meses antes, en abril. En agosto fueron pactados 
otros dos créditos: el financiamiento con Banamex por 450 millones de pesos y uno más por 400 millones de pesos con 
Bancomer. El resto de la deuda consiste en certificados bursátiles con clave EDOHGO-03 por 700 millones de pesos y otro 
más EDOHGO-03-2 por 500 millones de pesos, este último contraído el 10 de octubre de 2003, cuando Manuel Núñez Soto 
fue gobernador. Al sumar los cinco créditos dan un total de 2 mil 450 millones de pesos, monto utilizado para el proyecto del 
aeropuerto en Tizayuca, de acuerdo con lo declarado por autoridades. Según el reporte de la deuda pública de la Secretaría 
de Finanzas de Hidalgo, de tal monto el saldo vigente a diciembre de 2013 es de mil 796 millones 276 mil 300 pesos. El 
nuevo aeropuerto internacional de la Ciudad de México será construido en la zona contigua a la actual base aérea, anunció 
ayer el gobierno federal, por lo que quedó descartado el proyecto para Tizayuca. Aeropuerto que nunca llegó En marzo de 
2005, el entonces gobernador de Hidalgo Manuel Ángel Núñez Soto presentó el proyecto “Aerópolis” para construir nuevo 
aeropuerto que requeriría mil millones de dólares Aseguró que el gobierno de Hidalgo compró hectáreas para construir la 
base aérea, con capacidad para transportar 3 millones de pasajeros y 103 mil toneladas de carga al año Durante el primer 
informe de actividades de Enrique Peña Nieto anunció el inicio del estudio para la construcción de un nuevo aeropuerto en 
Tizayuca, el cual quedó descartado ayer. (Víctor Valera, página 03) 
NOTAS RELACIONADAS: 
El Independiente-Coloca PAN anuncio contra EPN: Hace dos semanas, el Partido Acción Nacional (PAN) colocó anuncio 
que ayer cobró vigencia tras el segundo informe de actividades del gobierno federal: “Peña no cumple, adiós aeropuerto en 
Hidalgo”.  
El Independiente-Debe gobierno de Hidalgo exigir construcción de aeropuerto en Tizayuca: PRD: Hace falta 
postura enérgica del gobierno de Hidalgo con la finalidad de concretar la refinería Bicentenario en la región Tula y el 
aeropuerto en Tizayuca, señaló Arturo Sánchez Jiménez, dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD). "El estado 
debe exigir el cumplimiento del compromiso del gobierno federal, ya que como entidad resultamos afectados al contraer 
deuda." Para el líder perredista, no es válida la postura de no reclamar al gobierno federal porque emana del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), al igual que las autoridades locales priistas. En cambio es necesario analizar el daño que 
provocó la adquisición de deuda en las arcas estatales, dijo. El gobierno de Hidalgo argumentó que debido al proyecto del 
nuevo aeropuerto internacional de la Ciudad de México ya no es necesaria la construcción de otra base área en la zona 
metropolitana.  Sin sorpresas: diputado  Al señalar que Luciano Cornejo fijará postura de los diputados del sol azteca en el 
Congreso durante el cuarto informe de actividades del Poder Ejecutivo el próximo viernes, Celestino Ábrego evitó precisar si la 
promesa fallida del aeropuerto en Tizayuca será expuesta en la ceremonia. No hay ninguna sorpresa que el nuevo aeropuerto 
internacional de la Ciudad de México será construido en la zona contigua a la actual base aérea, por lo que quedó descartado 
el proyecto para Tizayuca. La palabra empeñada por el presidente del país no fue de gran valía durante su campaña, 
consideró. Anteriormente, legisladores local el del Partido Acción Nacional (PAN) señalaron falta de congruencia del gobierno 
federal para seleccionar a Texcoco para construir el aeropuerto alterno del DF, ya que afectaría acuíferos.  Incluso, "sería 
ilegal" y "verdadero acto irracional" ocupar el lago de Texcoco para cualquier tipo de infraestructura, dijo Juan Robles Acosta  
(Víctor Valera, página 04) 
El Independiente-Afinan autoridades estrategia de seguridad para Hidalgo: Autoridades estatales y federales 
realizaron reunión en privado con alcaldes y jefes policiales de las diferentes corporaciones para discutir, analizar y corregir 
estrategias de seguridad. Coincidieron en que es prioridad permanente para el gobierno de Hidalgo preservar la seguridad 
pública y paz social, motivo por el cual encargados de procuración de justicia y seguridad sesionaron este martes en palacio 
de gobierno. El secretario de Gobierno Fernando Moctezuma Pereda encabezó los trabajos de la reunión ejecutiva, en la que 
apuntalaron diversos aspectos en esta materia. Acudieron la mayoría de presidentes municipales, acompañados por 
secretarios y directores de Seguridad. Estuvieron presentes el secretario de Seguridad estatal, Alfredo Ahedo Mayorga; el 
coordinador de la Policía federal en el estado, César García Nuño y el procurador de Justicia, Alejandro Straffon Ortiz. 
También asistieron el subsecretario de Protección Civil, Miguel García Conde; el delegado de la PGR en Hidalgo, René de los 
Santos Torres; Daniel Lara Baños, delegado de la Secretaría de Gobernación y Marcos González Meza, delegado del Cisen. La 
junta ocurrió a dos días que el Ejército descubrió en Huichapan el cuarto narcolaboratorio en el estado, así como varios 
sembradíos de mariguana en el municipio de La Misión hace unas semanas. (Redacción, página 05) 
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Milenio-Arman plan de seguridad para los 84 municipios: (Redacción, página 09) 
El Reloj-Prioridad preservar seguridad pública y paz social: Moctezuma: (Verónica Ángeles, página 03) 
Plaza Juárez-Apuntala Moctezuma Pereda estrategia de seguridad con alcaldes: (Redacción, página 08A) 
Uno más Uno-Apuntalan estrategia de seguridad en el Estado: (Redacción, página 05) 
El Reloj-Reconoce Olvera el apoyo de EPN hacia Hidalgo: El gobernador José Francisco Olvera Ruiz asistió a la sede de 
Palacio Nacional, donde el presidente de México, Enrique Peña Nieto, emitió un mensaje a la nación, con motivo de su 
Segundo Informe de Labores, en el cual, el primer mandatario destacó el impulso de las 11 importantes reformas 
estructurales que moverán a México a mejores estadios. Ante gobernadores, legisladores, miembros del gabinete federal y 
representantes de la sociedad civil y de diferentes organismos, el presidente Enrique Peña resaltó las obras que ha 
emprendido su administración por todo el país, sin dejar de lado las efectuadas en Hidalgo, como es el caso de la presa El 
Yathé, que se ubica en el municipio de Alfajayucan, acción que puso en operación durante el año que informa y que beneficia 
a los productores de la región. En su cuenta de Twitter, Francisco Olvera reconoció: "El presidente Enrique Peña acredita en 
su Segundo Informe absoluta congruencia entre sus propuestas, los anuncios al inicio de su gobierno y los resultados". Previo 
a ello, el pasado lunes uno del presente mes, el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, entregó el informe 
detalla-do al presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, Silvano Aureoles. Obras   En el caso de Hidalgo 
destaca la presa El Yathé, que se ubica en el municipio de Alfajayucan.  (Redacción, primera plana) 
Uno más Uno-Francisco Olvera presente en segundo informe de EPN: (Redacción, página 05) 

El Reloj-Arduo trabajo tendrán diputados locales: A partir del cinco de septiembre, cuando los diputados locales 
comiencen las labores del primer periodo del segundo año de ejercicio constitucional, deberán atender una serie de 
actividades contempladas en la Constitución. Para empezar, deberán recibir y analizar la glosa del cuarto informe sobre el 
estado que guardan los diversos ramos de la administración pública, derivado de esta acción, los diputados llamarán a los 
distintos secretarios de estado para que comparezcan y amplíen la información contenida en la glosa. De manera paralela, los 
legisladores deben trabajar junto con la Comisión Interinstitucional para la Implementación del Nuevo Sistema de Justicia 
Penal, quienes ya prevén la presentación de dos iniciativas de ley, una de ellas la de Testigos Protegidos, y otra denominada 
Administración de Bienes Asegurados, sin contar con las reformas a la Constitución y adecuaciones a leyes existentes, todo 
encaminado a la implementación del sistema acusatorio-adversarial. De acuerdo con la Constitución, en el primer periodo de 
sesiones de la legislatura, se ocupará prioritariamente de examinar y aprobar, en su caso, la Ley de Ingresos y las de los 
municipios, así como el presupuesto de egresos. Según la Constitución en su artículo 38, "el gobernador asistirá a la apertura 
del primer periodo ordinario de sesiones, esto para entregar el informe de labores correspondiente". Ley  de ingresos De 
acuerdo con la Constitución, en el primer periodo de sesiones de la legislatura, se ocupará prioritariamente de examinar y 
aprobar, en su caso, la Ley de Ingresos.  (Verónica Ángeles, página 03) 

P L A N O      M U N I C I P A L 
El Reloj-Construyen en Pachuca 4 fuentes más que estarán iluminadas: Con una inversión superior a los 800 mil 
pesos, el ayuntamiento de Pachuca, en coordinación con la Secretaría de Servicios Municipales, llevan a cabo la construcción 
de cuatro fuentes más que se ubicarán en la ciudad, las cuales darán una mejor imagen urbana y en los que pretenden 
invertir entre 200 mil pesos por cada uno de los proyectos. Levi Leines Rodríguez, titular de la dependencia, explicó que la 
primera fuente que comenzaron a construir lleva un avance del 80 por ciento y está ubicada en el bulevar Colosio con el 
bulevar Bonfil, donde invirtieron cerca de 220 mil pesos. Asimismo, explicó que construyen de igual forma una fuente frente 
al Jardín del Arte, proyecto en el cual llevan un 30 por ciento, y de igual manera invertirán 200 mil pesos. La tercera fuente 
que construirán será en la Avenida Universidad y Constitución, en la que proyectan una fuente para beneficio de la imagen 
urbana y los ciudadanos, y otra más que aún planean, proyectos en los que serán de cuatro metros perimetrales, con una 
sola salida de agua, además de la colocación de adoquín y bancas de servicio en su periferia y con servicio de iluminación 
LED y subacuática. El funcionario precisó que los proyectos de las cuatro fuentes pretenden estén concluidas en noviembre 
próximo, cuando todos los proyectos sean entregados por el alcalde de la ciudad, Eleazar García Sánchez. (Yina Bautista, 
página 04) 
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C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 
Estrategias municipales 
 
Ayer los presidentes municipales acudieron a una reunión con la Secretaría de Gobierno del estado, el secretario de Seguridad 
Pública de Hidalgo, el comandante de la 18 zona militar, en comandante de la Policía Federal y representantes de diversos 
sectores de gobierno. El motivo, la coordinación interinstitucional en materia de seguridad y gobernabilidad para mantener el 
control de las regiones y comentar las principales incidencias que se están presentando. No sólo por los laboratorios 
clandestinos para la fabricación de drogas que recientemente se hallaron en Nopala y Huichapan, ni tampoco por los 
sembradíos de mariguana en La Misión o por los extraños caminos con  personajes sospechosos en las vías de la sierra y la 
huasteca, sino porque realmente es urgente atender todas y cada una de las necesidades desde adentro de cada comunidad 
y pueblo, desde las presidencias municipales. De acuerdo con algunos alcaldes presentes, es el entorno que ellos manejan, la 
cercanía con los delegados en colonias y centros poblacionales, lo que debe generar una comunicación efectiva, un enlace 
que derive en un informe posterior a las autoridades estatales y federales, que todo el estado esté monitoreado. El llamado 
del secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, fue de generar confianza y comunicación, que todo presidente 
municipal que lo desee se acerque el Ejecutivo para la solución de conflictos y búsqueda de resultados, no sólo en materia 
política, que pasa a segundo plano cuando se tiene una afrenta de seguridad y de combate al crimen organizado. Las policías 
municipales, aún sin estar completamente adheridas al Mando Único, son una parte fundamental que de no contar con los 
elementos mínimos de trabajo y con las facilidades para poder entablar la comunicación que se les está pidiendo, quedan 
vulnerables ante el escenario de la delincuencia. La experiencia mexicana del sexenio pasado parece haberle dejado ese 
aprendizaje a los mandos estatales, quienes han soltado a sus enlaces para que estos trabajen de la mano con los propios 
presidentes municipales y estos que tengan el control de sus elementos policiacos, los que no estén dentro del espectro de la 
administración estatal. Por lo pronto, sobre la mesa están los focos rojos en las regiones sur y centro del estado; por los 
narcolaboratorios en Nopala y Huichapan, los sembradíos en La Misión y Jacala, las bandas de secuestradores en Tulancingo, 
la ordeña a ductos de Pemex en el Valle del Mezquital y Singuilucan, la delincuencia común en Pachuca y la zona 
metropolitana y el riesgo que implican las carreteras que cruzan la entidad y que son la principal ruta de organizaciones que 
atraviesan Hidalgo para ir a estados del norte o bien para acceder a la zona del Valle de México, al Estado de México y al 
Distrito Federal. 
 
(Eduardo González, página 03) 
Plaza Juárez-Alfil Negro… 
 
EL EQUIPO HIDALGO DEL PRESIDENTE  
 
El Presidente Peña Nieto dio a conocer, ayer, su mensaje Político con motivo de su Segundo Informe y es, sin 
duda, la oportunidad de hacer un recuento de lo que significa en este hacer cuentas de su mandato el EQUIPO 
HIDALGO también conocido como EL PASTE POWER por obvias razones, que está ubicado en puestos de gran 
importancia y tienen en sus manos responsabilidades fuertes de la vida del país y, por lo mismo, la confianza 
del Jefe de la Nación. Dejaremos para el último lo que han significado para el estado en cuanto a logros y beneficios. Este 
Equipo Hidalgo tiene, de acuerdo al cargo y la importancia del encargo, al SECRETARIO DE GOBERNACIÓN el ex gobernador 
de nuestro estado MIGUEL ÁNGEL OSORIO CHONG que se encarga del manejo de la política en el país y que en lo que va del 
sexenio ha entregado magníficas cuentas al Presidente de la República, de tal manera que con un manejo adecuado, supo y 
logró lo que en varias administraciones del país no se había logrado, que era conjuntar en una visión responsable a los 
principales partidos políticos para después avanzar en lo que el Presidente debe tener como su gran logro, que son las 
reformas que todo mundo le reconoce, con la gran base del PACTO POR MÉXICO. Es cierto que son muchos los factores que 
se sumaron para este logro y que tienen que ver las voluntades de los partidos, el apoyo irrestricto y decidido del Presidente 
sin el cual no se hubiera logrado nada, y la unidad del gabinete político presidencial, así como del PRI y sus estrellas, pero no 
se debe dejar por ningún motivo fuera la presencia de MAO que demostró con esto, el tamaño de político que es y los 
alcances que tiene, hasta el grado de que analistas como Ricardo Alemán lo apuntan ya para las jugadas fuertes que se 
avecinan en un futuro . Se debe decir, que MAO cumplió en plan grande y que para desgracia de los profetas enanos de casa 
que le buscan tres pies al gato, difícilmente va a estar interesado en escenarios domésticos sin sentido, cuando la vida le 
depara posibilidades más altas. La vida dirá, pero todo apunta a días de luces ganados con trabajo y con decisión. JESÚS 
MURILLO KARAM, también ex gobernador del estado y actualmente Procurador General de Justicia. Es otro miembro 
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distinguido del equipo Hidalgo en el gabinete del Presidente Peña Nieto, que con toda tranquilidad puede decir que ha 
cumplido con su encargo y darle elementos al Jefe de la Nación para que éste asegurara que la violencia se está reduciendo, 
pues entre otro logro se  tiene   que 84 de los 122 delincuentes más peligrosos ya no representan  un peligro para la 
sociedad, además de todo lo que ha hecho la PGR en bien de México y que todos conocen del trabajo de JMK hombre serio y 
profesional. Como se ve los dos ex gobernadores le han entregado muy buenas cuentas al país y por ende al Presidente Peña 
Nieto y éste a México. Pero no son los únicos del EQUIPO HIDALGO, apunte usted a PAULA HERNÁNDEZ OLMOS Directora 
General del programa PROSPERA, anteriormente OPORTUNIDADES, que nada más para darse una idea maneja un 
presupuesto de más de 70 mil millones de pesos para atender a cerca de 30 millones de mexicanos, esto es a 6.1 millones de 
familias en programas diseñados para atender sus necesidades urgentes, con la idea de incorporarlos a la vida activa pero 
ahora con PROSPERA, para que tengan acceso sobre todo los jóvenes mediante becas, a las carreras universitarias y las 
familias a los proyectos productivos, con el apoyo de Sagarpa. No son renglones menores, son escenarios capitales de la vida 
nacional, de los que se encargan los hidalguenses y lo hacen bien, y le dan elementos al Presidente para poder informar que 
México se mueve y no es el mismo de hace años. En CONAFE la ex diputada CAROLINA VIGGIANO ha entregado excelentes 
cuentas en una labor que para nadie ha pasado inadvertida y que ha hecho presencia por el empeño y los logros que se 
tienen en una encomienda nada fácil pero que con empeño y con la decisión que todos le conocen, ha impulsado hasta 
tenerla como una empresa estatal exitosa en educación del país. El senador DAVID PENCHYNA con la REFORMA ENERGÉTICA 
se puede decir que le dio al Presidente la reforma de reformas, pues logró cambiar la cuestión del petróleo que parecía 
intocable, por todo lo que representaba en la mística del país la posesión del hidrocarburo y en la historia  de México. David 
supo dar la lucha en el congreso con argumentos y con dedicación ejemplar, siempre de frente y con calidad parlamentaria, 
hasta lograr la aprobación de la reforma de reformas.  Si esto no es cumplirle al Presidente, no sabemos qué sí lo sea. OMAR 
FAYAD desde la Comisión de Seguridad y desde la tribuna del Senado fue una presencia responsable que se hizo respetar por 
sus intervenciones siempre atinadas y fuertes, que nunca pasaron inadvertidas entre los senadores del país. Es una voz que 
se oye con respeto y que le da argumentos al Presidente en su gobierno para hacerlo con validez y con fuerza. NUVIA 
MAYORGA EN LA Comisión Nacional para el  Desarrollo de los Pueblos Indígenas ha sido una presencia refrescante y 
poderosa en bien de los pueblos indígenas, que supo interpretar con certeza las inquietudes y preocupaciones del Presidente 
por esta población mexicana y trabajar con responsabilidad por ellos, con resultados que están a la vista de todo mundo. Es 
una carta probada que habla bien del Equipo Hidalgo, sin duda alguna.  
 
¿QUÉ GANÓ HIDALGO? 
Hasta ahora muy poco. Los grandes proyectos se fueron como son el Aeropuerto y la Refinería. Sin embargo no se puede 
ignorar que donde manda capitán no gobierna marinero y que por lo mismo, aunque el deseo del equipo Hidalgo haya sido 
traer estas obras al estado, depende de la voluntad superior decidir y en esta ocasión no caminó por ahí la voluntad. Sin 
embargo el cambalache puede resultar bueno, si se tiene paciencia y se aprovecha lo que se tiene de infraestructura y de 
tierra para proyectos nuevos que incluso pueden defender junto con el ex gobernador MANUEL ÁNGEL NÚÑEZ SOTO que 
parece encaminado a dirigir el proyecto del nuevo aeropuerto de los 120 mil millones de pesos y a lo que no se podía negar si 
era una invitación presidencial, pero que desde esta responsabilidad puede traer inversiones y beneficios para el estado. No 
hay mal que por bien no venga. Es cuestión de enfoque.... Puede ser... 
 
(Adalberto Peralta, página 02A) 
El Reloj-La Hora en Punto… 
 
Educación, logros y retos  
 
En su segundo informe de gobierno, el presidente de México, Enrique Peña Nieto, se refirió a la Ciudad del Conocimiento, 
proyecto que al iniciar el 2013 puso en marcha en la capital hidalguense. Esta iniciativa, impulsada por la administración que 
encabeza el gobernador Olvera, ya está en marcha, luego de varios meses de intenso trabajo para edificar las aulas que hoy 
dan cabida a cientos de jóvenes hidalguenses. Con la puesta en marcha de la Ciudad del Conocimiento, se amplía 
sustancialmente la oferta educativa a los estudiantes de los niveles que cursan en los niveles medio superior y superior. Si 
bien vale la pena reconocer el impulso que se le ha dado al ramo de la educación en la entidad en los sexenios recientes, es 
importante admitir que aún hay muchos retos por resolver y problemas por erradicar, mientras tanto, la excelencia seguirá 
siendo una aspiración en ese concepto. Indudablemente, el trabajo de casi todo el magisterio es algo que se debe reconocer, 
especialmente en la educación básica, pues pese a las condiciones laborales, la inmensa mayoría de los docentes cumple a 
diario con la función social que tiene bajo su encomienda. Pero como el magisterio no es el sindicato, es decir el SNTE, 
resulta importante anotar que los excesos de esa organización, en especial de sus dirigentes, constituyen una de las 
principales trabas que impiden acelerar el proceso del desarrollo educativo; eso en la educación básica y normal. Respecto a 
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la educación media superior y superior, los alcances registrados en la entidad son por demás importantes, ya que estas 
opciones cada vez se acercan más a las comunidades apartadas, y con certeza, se puede afirmar que todas las regiones del 
estado cuentan con algún sistema que permite a los jóvenes continuar sus estudios sin que tengan la necesidad de migrar a 
las grandes urbes, al tiempo que se evita la fractura del núcleo familiar. Las universidades tecnológicas, las politécnicas, los 
colegios de bachilleres, de estudios científicos y tecnológicos, por ejemplo, abrieron el abanico de opciones para los 
estudiantes que hoy piensan en carreras como Mecatrónica, Informática, Proyectos del Espacio y una serie de alternativas 
que definitivamente rebasaron ya a las profesiones tradicionales como Medicina, Derecho y la carrera Normalista. Hoy, por 
ejemplo, la directora del Instituto Tecnológico de Pachuca, Edith Palacios, alzó la mano para solicitar un espacio en la Ciudad 
del Conocimiento, que permita a los estudiantes de ingeniería industrial del ITP especializarse en la rama textil. En materia de 
educación los avances son innegables, aunque lamentablemente no se ha dimensionado la importancia de los mismos, tal vez 
será porque los frutos se verán en las próximas décadas, con las nuevas generaciones de nuestros jóvenes que hoy están en 
las aulas y en los que debemos mantener la confianza. 
 
(Edmundo Pineda, página 07) 
Crónica-Balcón Político… 
 
Aeropuerto: Bien por Núñez Soto, mal por los hidalguenses 
 
El ex gobernador hidalguense Manuel Ángel Núñez Soto (1999-2005) será el conductor del “mayor proyecto de infraestructura 
de los últimos años de nuestro país y del mundo”, como anticipó el presidente Enrique Peña Nieto, al anunciar la presentación 
formal -este miércoles- de la construcción del nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, que contará con seis 
pistas y moverá a 120 millones de pasajeros al año. Será precisamente quien en su momento promovió sin escatimar 
recursos el famoso Proyecto Tizayuca, con el que pretendía convencer al gobierno federal de que la mejor opción para 
construir la terminal alterna era el Valle de Tizayuca y no la zona de Texcoco, incluido el municipio de San Salvador Atenco. 
La promoción del aeropuerto alterno tenía una doble finalidad: disuadir al presidente Vicente Fox Quesada de construir el 
aeropuerto en el Estado de México y utilizar el proyecto como autopromoción en su sueño de convertirse en candidato a la 
Presidencia de la República. Al final la decisión de Fox se vino abajo por la oposición de los vecinos de San Salvador Atenco, 
que se reaviva al conocer el anuncio de Peña Nieto y la pretensión de Núñez Soto no fructificó. Ahora, años después, Peña 
Nieto ha decidido que la terminal aérea se construya junto al actual aeropuerto, en tierras de Texcoco y San Salvador Atenco 
y que el encargado de conducir el proyecto sea el hidalguense Núñez Soto. Mientras los atenquenses, aglutinados en el 
Frente de Pueblos de Defensa de la Tierra (FPDT), han anunciado un plan de acción en defensa de sus tierras -como en el 
2001- los vecinos del Valle de Tizayuca se quedarán con las ganas de integrarse al desarrollo de esa zona, donde en el 
gobierno de Núñez Soto se les vendió la idea de que además del aeropuerto la zona se convertiría en una nueva metrópolis, 
para unos 500 mil habitantes. 
 
(Carlos Camacho, página 03) 
Crónica-Opinión… 
 
INE: narrativa presupuestal y seriedad política I y II.  
 
(I) 
Cada año, padecemos una particular narrativa sobre el presupuesto del INE que generalmente se presenta desinformada y 
excesiva, amén de descontextualizada e interesada. Creo que hay otra narrativa presupuestal: la del contexto histórico, la de 
la seriedad política que exige tener una institución electoral suficiente y oportunamente avituallada frente a ingentes retos 
institucionales que el INE no diseñó ni solicitó; y claro, la narrativa objetiva sustentada en análisis serios del presupuesto. 
Sobre el contexto, hay que decir que el INE es, como dijera Granados Chapa, la joya de nuestra transición. Por sus 
procedimientos y sistemas fluye entera, con eficiencia y eficacia, cada elección federal desde 1991, 4 de ellas presidenciales. 
Las características republicana y representativa del Estado mexicano dejaron de ser aspiracionales al nacer este órgano 
autónomo. Sinceramente, mucho le debe la Nación al INE; en este país no podemos hablar de democracia sin hablar del INE, 
su historia, actualidad y sobre todo, su futuro, que en clave financiera, se llama presupuesto. Desde hace casi un cuarto de 
siglo, en el INE se han dirimido, con éxito y en paz, intensas controversias políticas por el acceso al poder. Es una 
organización que despliega sus atribuciones con precisión milimétrica y funciona generalmente como una obra maestra de 
relojería suiza, movilizada por el todo el país por un funcionariado expertísimo adscrito a un servicio profesional moderno e 
imitado aquí y afuera. Es también motivo de orgullo mexicano y fuente de la que abrevan las más diversas democracias del 
planeta, tanto las jóvenes y recién nacidas, como las maduras y consolidadas. Todo eso cuesta y sobre todo si de vez en vez 
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el Constituyente Permanente y/o el Congreso de la Unión le crean al INE nuevos órganos internos, le otorgan nuevas 
atribuciones y lo obligan a contratar personal directivo y operativo adicional o a adquirir bienes y servicios diversos para 
hacerlas cumplir en plazos legales fatales. La reforma electoral 2013-2014 es el más reciente de los casos de mérito. Le 
asignó alrededor de 80 nuevas responsabilidades constitucionales y legales que no se pueden acometer sin recursos 
financieros y humanos suficientes. Se crearon dos plazas nuevas de Consejero Electoral, la Oficialía Electoral, la Unidad 
Contencioso Electoral y la Unidad de Vinculación con los órganos electorales locales; se creó todo un sistema de abigarradas, 
imprecisas y numerosas atribuciones respecto de las elecciones locales; se refinó y apretó la fiscalización; el INE debe 
nombrar a los Consejeros Electorales de los Institutos y Comisiones Estatales y se dispuso expedir credenciales para votar en 
el extranjero para los mexicanos residentes allá, por sólo enunciar algunos ejemplos. Y ni qué decir de la reforma de 2012 
que instauró las consultas populares, también a cargo del INE, varias de ellas ya anunciadas para 2015. Adicionalmente, de 
acuerdo a esas nuevas reglas, tres organizaciones políticas obtuvieron su registro como partidos políticos nacionales, con sus 
consecuencias administrativas no solo en el Consejo General, sino a lo largo y ancho del país en los Consejos del INE en 
estados y distritos y en las 332 comisiones de vigilancia del padrón electoral… 
(II) 
Alegaba anteriormente que cada año tiende a imponerse una particular narrativa sobre el presupuesto del IFE (hoy INE) y la 
califiqué como lo que es. Dije también que hay otras narrativas presupuestales: la del contexto histórico y de la seriedad 
política, y la narrativa objetiva, sustentada en análisis serios del presupuesto. En exactamente siete días, el gobierno de la 
república presentará a la Cámara de Diputados su proyecto de presupuesto de egresos de la federación para el año 2015. 
Aunque no se sabe a ciencia cierta el monto exacto que se propondrá y aprobará, quizá vale la pena, para establecer un 
parámetro aproximado de análisis, recordar que el presupuesto de este año ascendió a 4.467 millones de millones de pesos. 
Para este año, juntos, los denominados Ramos Autónomos, es decir, el Poder Legislativo, el Poder Judicial y otros 5 órganos 
autónomos (el IFE entre ellos) significaron 78 mil millones de pesos, es decir, el 1.7% del gran total. Dentro de esos 78 mil 
millones, al IFE se le asignaron 11 mil 833 millones, que representó apenas el 0.26% del presupuesto federal para 2014. Por 
el contrario, de los llamados Ramos Administrativos, solo al correspondiente a Salud se le asignaron 130 mil millones de 
pesos, correspondiente al 2.9% del gran total y al de Educación se le asignaron 292 mil millones, lo que representa el 6.5%. 
Respecto de los denominados Ramos Generales, las aportaciones federales y las participaciones para entidades federativas y 
municipios ascendieron a 1.12 millones de millones, o el 25.07% del gran total. Ahora bien, de acuerdo al comportamiento 
general de los indicadores macro de la economía en general y de las finanzas públicas en particular a lo largo de este año, es 
muy probable que el presupuesto federal para 2015 ascienda quizá a alrededor de 4.5 o hasta 4.6 billones de pesos. Si así 
fuera, los 18 mil 572 millones de pesos aprobados hace unos días por el Consejo General del INE en su proyecto de 
presupuesto 2015, representarían el 0.41% o el 0.40%, respectivamente. No obstante, dicho proyecto suena estratosférico y 
merece comentario particular y desgloses que por razones de espacio no podré abordar hoy. Adelanto, sin embargo, que uno 
de los componentes a destacar es un acto de justicia al que nadie nunca se había atrevido, hasta el miércoles pasado. La 
omisión, hoy en vías de reparación, lesionó a 5 mil trabajadores de los Módulos de Atención Ciudadana del Registro Federal 
de Electores, al haberles violado diversas subgarantías de su derecho humano al trabajo y a un nivel de vida adecuado. 
Resulta que, a pesar de que dichos trabajadores otorgan a la ciudadanía el indispensable servicio para tramitar la Credencial 
para Votar (documento que además de permitirles el ejercicio del derecho al sufragio a millones de ciudadanos, les otorga 
también identidad) no contaron con seguridad laboral durante dos décadas, pues prestaron sus servicios bajo un régimen de 
honorarios eventuales, sin prestaciones, sin respeto y sin reconocimiento… 
 
(Sergio González, página 08) 
Criterio-Narraciones… 
 
Una foto del PRI de siempre en el Zócalo: 
 
Una imagen que se difundió ayer por Twitter representa al viejo, nuevo y futuro PRI: la plancha del Zócalo convertida en 
estacionamiento de autos finos. Esa es la representación de un sistema acostumbrado en trasgredir el derecho de terceros y 
a hacer su santa voluntad. Si alguien pidiera un retrato del priísmo, la foto de cientos de camionetas de lujo estacionadas en 
un monumento histórico durante el Día del Presidente sería la respuesta. Esa misma actitud se repite en todos lados. Es la 
prepotencia de quienes se sienten dueños del país, es la representación del “pleno uso del pinche poder”, del caciquismo 
moderno, del funcionario acostumbrado a comer caviar con el dinero del contribuyente. Es ese PRI que se delata solo, que 
toma como suyo lo que es de todos, que trasgrede la paz del ciudadano, que cierra calles para transitar sin molestias, para 
estacionar los autos de sus empleados, que frena el tránsito y no respeta semáforos, sentidos y reglamentos. Es lamentable 
que en pleno 2014, cuando presumen de ser otros, los priístas nos recuerden quiénes son con tan poca educación, de 
rebabar un lugar de protesta, de diversión y de comunidad a un simple estacionamiento que, según estimaciones de un diario 
nacional, soportó 450 camionetas cuyo costo total supera 346 millones de pesos, la mayoría, apostaría, compradas con 
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dinero público para transportar a funcionarios, diputados, senadores y muchos otros personajes que ayer nos mostraron de 
nuevo su educación. 
 
(Jorge Ávila, página 02) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
: Que ayer el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, convocó a los 84 presidentes municipales para 
que en plenitud de sus funciones mantengan la comunicación de forma obligatoria con las autoridades de seguridad del 
estado y con las del gobierno federal y las fuerzas armadas; esto, como parte de la nueva estrategia que se plantea para 
combatir a la delincuencia y crimen organizado que pretende asentarse en rutas ya bien trazadas como la de Nopala, 
Huichapan y la Sierra alta del Valle del Mezquital, por su enlace al norte con el estado de San Luis Potosí. 
 
: Que hablando de la reunión de munícipes, el que dio la mala nota de nueva cuenta fue Cipriano Charrez 
Pedraza de Ixmiquilpan quien abandonó la cita para encabezar una manifestación a las afueras de palacio de gobierno con 
delegados y población a la que llamó para protestar con consignas a su favor. Dicen que Cipriano ya llegó demasiado con el 
asunto de la inestabilidad política y los pleitos personales que mantiene en la región, por lo que ayer se instaló una mesa 
alterna, con carácter de urgente, en donde se abrirá el expediente Charrez de forma permanente. 
 
: Que quien de plano no se aguantó las ganas de anunciar a los cuatro vientos que quiere ser diputada federal es la alcaldesa 
de El Arenal, Adelfa Zúñiga, quien dijo que gestionará ante el presidente estatal del PRI, Ricardo Crespo un lugar 
en San Lázaro. A pesar que el líder estatal del PRI ha mostrado un rechazo a los adelantados, parece que hay quienes no 
se aguantan las ganas de decirlo o de plano, de comenzar a hacer proselitismo. 
 
: Que artesanos de la zona arqueológica de Tula ya están hartos de las irregularidades que se han suscitado 
últimamente en el sitio turístico, pues dicen que desde que llegó el actual administrador de la zona, Mauricio Antillón, el 
comercio informal ha proliferado al grado de que venden dulces, cigarros, comida, antojitos y hasta bebidas embriagantes al 
pie de la pirámide y los atlantes, además que ha dado entrada a supuestos artesanos que no son de la zona pero que venden 
sus productos a los turistas como si fueran de oro, lo que ha dejado mal parados a todos. 
 
(Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“Como parte de la búsqueda intencionada de casos de cólera que hemos venido realizando desde principios de este año 
2014, confirmamos dos casos nuevos positivos a Vibrio cholerae, cólera, en una colonia del El Tezontle, Pachuca” 
María Dolores Osorio Piña 
Subsecretaría de Salud Estatal sobre nuevos casos de cólera en Hidalgo. 
 
 “Puede ir cambiando hoy, a lo mejor puede ser 68, mañana 65, 60, dependiendo del proceso de jubilaciones y en algunos 
casos hasta las defunciones que lamentablemente se llegan a dar, donde se pueden asignar plazas” 
Raimundo Ordoñez Meneses 
Delegado de la Secretaría de Educación Pública en Hidalgo sobre plazas docentes. 
 
 “Se pretende tener energías limpias, energías que permitan accesibilidad a la industria como es el caso del gas, el gas 
natural, el diesel, todos estos energéticos que son fundamentales para la actividad industrial, yo lo veo extraordinario, lo 
avalo y lo apoyo” 
Jorge Rosas Ruiz 
Diputado Local sobre nuevas energías. 
 
(Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice que… 
 
que quien de plano está urgido de reconocimiento es el alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, quien se sumó a la lista 
de funcionarios que compran reconocimientos patito, luego de que el edil acudió sonriente a la “ceremonia” de premios a los 
“mejores” munícipes del país que organiza desde hace cuatro años la revista Alcaldes de México y a quien sólo le alcanzó para 
adquirir el “premio” en la categoría E-Gobierno. 

que el exlíder del Consejo Estudiantil Universitario del Estado de Hidalgo (CECUEH) y actual diputado local suplente por 
Pachuca, Fernando Enciso Ruíz, ni siquiera terminó la Licenciatura en Derecho que estudió cuando estaba el frente del 
alumnado universitario, pues según sus allegados apenas llegó al octavo semestre de la carrera y muchas de sus materias las 
acreditó ejerciendo presión contra los profesores de una posible influencia de Gerardo Sosa Castelán, de quien decía era su 
padrino. Ahora que desempeña un cargo público debería aprovechar para terminar de leer un poco de leyes y así sabría que 
su función es representar a los hidalguenses en el Congreso Local. 

que este martes hubo una reunión de los 84 alcaldes con el gabinete de Seguridad de Hidalgo, mesa que fue encabezada 
por el secretario de gobierno de la entidad, Fernando Moctezuma; dicen los que vieron que entre algunos temas que se 
tocaron estuvieron los narcolaboratorios, los grupos de autodefensa y la seguridad para los festejos del Grito de 
Independencia. Por cierto, fueron varios los alcaldes “regañados”, pues los índices delictivos de sus municipios se elevaron 
en comparación con meses anteriores. 

que quienes mostraron ayer sus tácticas intimidatorias son los seguidores pagados por el edil de Ixmiquilpan, Cipriano 
Charrez, en contra de diversos medios de comunicación de Pachuca, luego de que aprovechara su visita a la reunión de 
seguridad para llamar la atención y decirse víctima del gobierno y de los medios. Ayer, los “manifestantes” del SION 
videograbaron y amenazaron a los reporteros que cubrieron sus desmanes en pleno centro de la ciudad. 

que en Ixmiquilpan son tantos los problemas que el Cabildo ve inviable la realización de un acto másivo para festejar el Día 
de la Independencia, por lo cual exhortaron al presidente municipal, el veloz Cipriano Charrez, que cancele el evento. 
  
(Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón:  
 
¿Y de dónde saldrá para pagar la deuda? De los aguinaldos burocráticos ni pensarlo. 
 
(Redacción, primera plana) 
Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles… 
 
Suena en Radio Pasillo que algunos municipios de Hidalgo tienen serios problemas en materia de recaudación 
de impuesto predial, lo cual no sólo se refleja en sus ingresos propios, sino también dificulta su acceso a 
fondos federales que, para etiquetar recursos, justamente toman en cuenta la eficiencia del sistema catastral 
de los ayuntamientos. 
Por ejemplo, frente a los 75 millones de pesos que Pachuca logró captar durante el ejercicio fiscal 2013, Juárez Hidalgo 
apenas captó ¡63 mil pesos!, los cuales, por supuesto, no sirven ni siquiera para satisfacer las necesidades más básicas. 
Este tipo de indicadores dan una idea del trabajo que tiene a cuestas el Instituto Catastral del Estado de Hidalgo. 
Hace pocos días, por cierto, durante una reunión a la cual no fue convocada la prensa, fue instalado el Consejo Catastral, en 
el cual, paradójicamente, participan los 84 alcaldes de la entidad. 
 
Un joven de 20 años de edad perdió la vida ayer tras ser atropellado por una revolvedora en la carretera México-Pachuca, a la 
altura de la comunidad de Matilde. Según se dice en Radio Pasillo, uno de los factores del fatal percance pudo haber sido la 
mala señalización en las obras del Tuzobús que una empresa constructora ejecuta en este tramo. Sin embargo, será la 
Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH) quien lleve a cabo las investigaciones correspondientes para 
deslindar responsabilidades, como parte del desahogo de la averiguación previa 12/DAP/III/2314/2014. 
 
En Radio Pasillo se dice que el optimismo expresado por el presidente Enrique Peña Nieto sobre la disminución 
de la violencia en al país, durante el mensaje que ofreció tras entregar el Congreso de la Unión su segundo 
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informe de gobierno, fue tomado con reserva por el Observatorio Nacional Ciudadano (ONC). 
Y es que, si bien las cifras que las procuradurías estatales reportan al Secretario Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad 
Pública (SESNSP) muestran una tendencia a la baja en delitos como homicidio, secuestro, extorsión y robo con violencia, “la 
cuestionable calidad de la información oficial podría cambiar completamente el comportamiento de esas tendencias”. Los 
problemas de la base de datos del SESNSP van desde asimetrías generadas por la forma en que las procuradurías estatales 
clasifican y publican el delito, hasta inconsistencias en la información por la manera en que las entidades modifican las bases 
de datos, aseguró el ONC. 
 
(Redacción, página web)  
Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 
MANS, a cargo del nuevo aeropuerto 
  
Designado director general del Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México, el ex gobernador del estado, 
Manuel Ángel Núñez Soto, reaparece en los escenarios políticos para hacerse cargo de la construcción del 
nuevo Aeropuerto Internacional alterno al Benito Juárez. Nada fácil su posición, luego que impulsó hasta 
donde pudo el Proyecto Tizayuca. Sin embargo, en una evaluación honesta, debe ser reconocida la decisión de 
colocarlo en dicho cargo, porque asegura un nuevo campo aéreo bien construido y con todos los elementos 
técnicos que permitirán colocarlo en un nivel óptimo en todo el mundo. No en balde el ex mandatario 
hidalguense dedicó muchos años de estudio para ser considerado uno de los mejores expertos en la materia. 
Lástima que no sea el aeropuerto de Tizayuca, pero bien porque hay la seguridad de un trabajo pulcro y 
cuidado. 
  
  
Cipriano Charrez, desesperado 
  
Tal cual dice la canción que cantaba, cuando podía, José José, “decidido a aceptar lo que sea, tú has ganado”. Y sin duda el 
Emperador del Mezquital, Cipriano Primero, ya sintió el agua hasta el cuello, lo que empieza a llevarlo a medidas 
desesperadas y buscar culpables para su ineptitud. Vengativo, de plano grosero, el Emperador retó a quien se le puso 
enfrente, mentó madres, se sintió superior a cualquiera y ahora ya no sabe qué demonios hacer. Por eso ordenó a sus 
huestes buscar pelea en plena Plaza Juárez de Pachuca, donde desquició el tránsito, exigió, amenazó porque no le cumplían 
sus caprichos. Anda desesperado el divino Emperador, anda desesperado. 
  
Natividad y la política 
  
Nadie podrá decir que Natividad Castrejón es un hombre ignorante. Por el contrario, es culto y preparado en todo el sentido 
de la palabra. Por eso su aparición como presidente en la entidad del Partido Encuentro Social (PES) no debe sorprendernos, 
aunque tampoco engañarnos. Se trata de una jugada de poder, y Natividad conoce del asunto. Si es ocurrencia de algún 
político de altos vuelos es otro asunto, pero Natividad sabe lo que hace y lo hará bien. Quien quiera que lo haya mandado 
junto con David Cárdenas a darle vida al PES en la entidad, supo lo que hizo. 
  
Y por cierto 
  
Mucha paciencia deberán tener las autoridades encargadas de vigilar manifestaciones como las de Charrez para no caer en 
provocaciones. Hay una clara intención de hacerse de un mártir por parte del susodicho, y caer en su juego sería lamentable. 
No sólo es abierta su intención de buscar hacerse pasar por agredidos, sino que es la intención absoluta. Mal harían las 
autoridades en ordenare acciones represivas. El juego que quieren jugar es evidente, abierto, descarado. 
 
(Redacción, página 03A) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Luego de varios conflictos para concretar un espacio con las características idóneas que le permita a Pachuca y su zona 
metropolitana reducir los problemas derivados de la basura, aún no puede terminarse el nuevo relleno sanitario, al parecer 
son demasiados los problemas que representa la obra pues las autoridades responsables, en este caso la Semarnath, no logra 
el consenso con los habitantes, pese a que representa un beneficio común no sólo para los capitalinos. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-:RICARDO CRESPO: En lo que se convirtió en una oportunidad inmejorable para demostrar sus habilidades, Crespo 
Arroyo supo afianzar su perfil desde el Comité Directivo Estatal del Revolucionario Institucional. Además del quehacer político 
en las demacraciones supo apostar y apuntalar actividades para favorecer a militantes, con lo cual busca fortificar el vínculo 
de esta institución política para […] 
 
Abajo-:EDUARDO ROMERO: En el lado contrario aparece el titular del tricolor en Tulancingo. Esto porque le falta la fuerza 
necesaria para replicar el liderazgo que en esta demacración requieren y así empatar las estrategias dictadas por los altos 
mandos. Aunque posee experiencia en eso de hacerle a la política, a Romero Batalla las cosas no le salen […] 
 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
ÚTILES 
Todos los integrantes del gabinete del gobernador Francisco Olvera participan en la entrega anual de los útiles 
escolares, uniformes y material para los estudiantes de la entidad. 
Cabe señalar que este año, ante la cercanía de las elecciones a diputados federales, hay varios funcionarios 
que pidieron ser “invitados” a entregar estos apoyos en los distritos por los cuales “aspiran” a ser candidatos. 
En algunos casos, los secretarios están más preocupados porque les tomen fotografías en estas labores que por sus próximas 
comparecencias ante la LXII Legislatura local. 
 
REGRESAN 
El Servicio Meteorológico Nacional advirtió la posibilidad de fuertes tormentas para el norte de Hidalgo, debido 
al temporal que se forma en el Golfo de México. 
En la entidad las intensas lluvias de los meses anteriores dejaron severos daños, principalmente en 
carreteras, pero ante el aviso los próximos días serán críticos porque además se prevén muchos paseantes en las carreteras 
estatales debido a los días de asueto por los festejos patrios. 
 
SIGUEN 
Ahora los hermanos Charrez Pedraza organizaron una protesta, esta vez en la ciudad de México. 
Bien a bien no fue informada la causa del descontento de los polémicos personajes; sin embargo, contingentes 
del municipio de Ixmiquilpan, afines a las organizaciones indígenas que presiden los hermanos, salieron de ese 
lugar con destino a la capital del país para escenificar una protesta, por supuesto tampoco se dijo de dónde 
salen los recursos para que sus fieles seguidores se movilicen por todas partes siempre que son requeridos para alzar la 
voz conforme a distintos intereses. 
 
(Redacción, página 02) 
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El Sol de Hidalgo-EL NUEVO PARTIDO POLÍTICO ENCUENTRO SOCIAL… 
 
El Instituto Nacional Electoral (INE) otorgó el registro como partido político nacional a tres organizaciones: el Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena), Encuentro Social y el Partido Humanista. Luego de que 52 organizaciones solicitaron el 
registro, solo estas tres cumplieron con los requisitos establecidos por la legislación federal. De esta forma, a partir del 
próximo uno de agosto las tres nuevas fuerzas políticas cuentan con las prerrogativas que la ley garantiza; además de que 
sus representantes formarán parte de la mesa del Consejo General del INE. La legislación electoral vigente en el momento de 
la solicitud de registro de estos institutos políticos, indicaba que a los nuevos partidos les corresponde el 2% del 
financiamiento total para las fuerzas políticas, por lo que Morena, Encuentro Social y el Partido Humanista recibirán 31.7 
millones de pesos en lo que resta del año, más 4.6 millones para capacitación política, franquicias postales y telegráficas. 
Pero, ¿quiénes conforman los nuevos partidos políticos? ¿Cuál es su historia? ¿Cuáles son sus principios? A continuación te 
presentamos el perfil de los nuevos institutos políticos que podrán participar en las elecciones federales y locales de 2015. En 
esta ocasión me detengo exclusivamente en el Partido Encuentro Social (PES), institución que surgió en 2001 como una 
Agrupación Política NORBERTO OLÍN Nacional las cuales no reciben financiamiento público y que se convirtió en partido 
político nacional, luego de que el INE le otorgara el registro. El PES se define como el "partido de la familia" y, según su 
programa, promueve la preservación de los valores mediante el ejercicio político; asimismo, la agrupación no comparte la 
idea de participación de la iglesia en la vida política. El líder del PES lleva muchos años en la política en sus distintas 
corrientes, ya que fue militante del PRI en la década de los 90, ha colaborado con gobiernos panistas y su agrupación ha 
tenido alianzas electorales con diversos partidos. En 2006 consiguió su registro como partido local en Baja California bajo el 
nombre de Partido Encuentro Social (PES), y así en 2007, apoyó la candidatura del ahora exgobernador panista José 
Guadalupe Osuna Millán. Sin embargo, en las elecciones de 2013 en Baja California, se alió con el Partido Revolucionario 
Institucional (PR!), con quien logró una diputación local y cuatro regidurías. Según su declaración de principios, disponible en 
su sitio web, Encuentro Social es una alternativa para quienes han visto con preocupación la descomposición del país. 
"Encuentro Social surge como alternativa para encauzar las inquietudes y compromisos de un grupo de ciudadanas y 
ciudadanos que en los últimos años hemos venido observando con preocupación la descomposición económica, política, social 
y moral". Para lograr su registro como partido político, Encuentro Social comprobó 308 mil 997 afiliados y realizó 236 
asambleas distritales válidas, de acuerdo con el INE. Además de todo lo anterior, es de llamar la atención la participación de 
importantes y destacados hidalguenses que se han sumado a esta agrupación política de nueva creación, me refiero a 
Alejandro González Murillo, quien tras varios años en las filas empresariales decidió dar el difícil paso a la política. Ahora como 
secretario general del PES es el responsable a nivel nacional de llevar a buen puerto las estrategias que permitan al partido 
no solo mantener el registro, sino ganarse la simpatía del electorado de manera creciente. Natividad Castrejón es otro 
hidalguense que se suma a este partido, contrario a Alejandro, Natividad tiene una larga carrera política en otros partidos 
políticos donde ha conseguido escalar puestos de relevancia, incluso a nivel federal. Castrejón es ahora el presidente del 
Comité Ejecutivo Estatal del PES y se ha fijado como meta llevar al partido a ser la segunda fuerza política en Hidalgo, solo 
por debajo del Revolucionario Institucional... el tiempo lo dirá. 
 
(Norberto Olín, página 9A) 

P L A N O      N A C I O N A L 
Milenio-Anuncia Peña el nuevo aeropuerto y Prospera: En un mensaje festivo por su segundo Informe de gobierno, el 
presidente Enrique Peña Nieto resaltó cuatro ejes fundamentales de su administración: la transformación del Programa 
Oportunidades a Prospera; la construcción del nuevo Aeropuerto de la Ciudad de México; así como la consagración de las 
reformas, en particular la energética, y la disminución de los índices delictivos en estos últimos 21 meses. “Los cimientos 
están puestos. Con estas reformas, con las acciones y políticas públicas del gobierno, vamos a construir un nuevo México: en 
paz, incluyente y con educación de calidad. Un país próspero y con mayor responsabilidad y liderazgo global”, aseguró el 
mandatario federal. En el Patio de Honor de Palacio Nacional y acompañado por su esposa, Angélica Rivera, y sus hijos, 
miembros de su gabinete, gobernadores, invitados especiales y flanqueado por los presidentes de las cámaras del Congreso, 
los perredistas Silvano  Aureoles y Miguel Barbosa, el jefe del Ejecutivo señaló que Oportunidades beneficia a 6.1 millones de 
familias, 255 mil más que al inicio de la administración. Y aunque los méritos de este programa han sido reconocidos 
internacionalmente, “sus limitaciones son cada día más evidentes”. Por ello, explicó que los beneficiarios seguirán recibiendo 
los apoyos que han tenido hasta ahora y, además, podrán recibir becas para estudios universitarios o técnicos superiores, y 
quienes buscan un trabajo tendrán prioridad en el Sistema Nacional de Empleo. También facilitará el acceso de sus 
beneficiarios a la educación financiera, al ahorro, a los seguros y al crédito. También permitirá que sus familias fortalezcan 
sus propios ingresos, al tener acceso prioritario a 15 programas productivos, entre otros, el Fondo Nacional del Emprendedor, 
el Bécate, el Proagro y el Programa para el Mejoramiento de la producción y productividad indígena. En su discurso, que duró 
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una hora con 28 minutos, el presidente Peña Nieto mencionó que desde hace décadas ha sido necesario contar con nuevas 
instalaciones para el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México debido a que la saturación actual restringe la 
comunicación entre las entidades del país; limita la conectividad de México con el mundo; frena el comercio y las inversiones, 
y genera demoras para los usuarios. “Ante tal saturación, no podemos seguir postergando más la solución de fondo”, y 
mencionó que tras los estudios necesarios ya está listo el proyecto del nuevo aeropuerto que se construirá en la zona 
contigua al actual, el cual se presentará de manera formal este miércoles. Además, se prevé tenga seis pistas para 
transportar a cerca de 120 millones de pasajeros al año, es decir, cuatro veces la capacidad del actual. “Será el mayor 
proyecto de infraestructura de los últimos años en nuestro país, e incluso uno de los más grandes del mundo. Hacer realidad 
este proyecto es un acto de responsabilidad con México, y al mismo tiempo, es una gran oportunidad para impulsar su 
desarrollo”, agregó. En varias ocasiones el mandatario se refirió a las 11 reformas aprobadas en lo que va de su 
administración. Sin embargo, de manera particular resaltó la energética, la cual, dijo, abre nuevas oportunidades para 
mejorar la calidad de vida de la población. Indicó que con ésta las micro, pequeñas y medianas empresas del país no tienen 
por qué pagar energía más cara que las grandes empresas. “México no tiene por qué producir electricidad con combustibles 
caros y contaminantes, que elevan los precios de la luz que pagan las familias mexicanas. La industria nacional no tiene por 
qué detener su producción por falta de gas natural, cuando tenemos vastos yacimientos en el subsuelo”, agregó. Asimismo, 
mencionó que da las herramientas necesarias para transformar esa realidad y, al mismo tiempo, mantiene la propiedad de la 
nación sobre los hidrocarburos en el subsuelo. Recordó que este cambio de modelo energético significará un antes y un 
después para la nación y una muestra de ello es que la Secretaría de Energía entregó los resultados de la Ronda Cero, 
asignando a Pemex proyectos que le permitirán producir 2.5 millones de barriles diarios durante los próximos 20 años. 
También dio a conocer una primera aproximación a las áreas que se podrán licitar dentro de la Ronda Uno, en las que podrá 
participar el sector privado. Además, ya se publicaron los decretos de creación del Centro Nacional de Control de Energía y 
del Centro Nacional de Control del Gas Natural, y ambas instituciones ya están encabezadas por especialistas. En el acto, al 
que también asistieron empresarios, el presidente Peña Nieto se refirió a la disminución de los índices delictivos en lo que va 
de su sexenio. Y resaltó el Programa Nacional para la Prevención de la Violencia y la Delincuencia que opera en 73 zonas 
prioritarias, donde se concreta 59 por ciento de los delitos del fuero común. Destacó que uno de los logros de este segundo 
año de gobierno es el inicio de operaciones de la Gendarmería, la cual está preparada para proteger y servir a los mexicanos 
en aquellas regiones donde sea necesario o donde exista debilidad institucional. Y que está integrada inicialmente por cinco 
mil elementos. Indicó que también se ha logrado la detención de 84 de los 122 delincuentes más peligrosos. Y una muestra 
de que la violencia en México se está reduciendo son las cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía, pues en 2013 
se registraron 12.5 por ciento menos homicidios que en 2012. Con ello, la tasa por cada 100 mil habitantes se redujo de 22 a 
19 en el primer año de esta administración. Asimismo, comentó que las cifras más recientes de las procuradurías y fiscalías 
estatales indicaron que en los primeros siete meses de 2014 ocurrieron 27.8 por ciento menos homicidios dolosos que en el 
mismo periodo de 2012. Peña Nieto refirió que el proceso reformador no fue sencillo, y debieron superarse múltiples 
dificultades, intereses y resistencias, pero lo importante es que México no se detuvo. Al referirse a los presidentes de las 
cámaras de Diputados y Senado, el jefe del Ejecutivo señaló que “su presencia en este acto republicano reafirma la vocación 
democrática, nuestra condición de madurez y de civilidad política y de normalidad democrática”. 
Claves. 
Preferente. 
- El Senado turnó a seis comisiones la iniciativa preferente en materia de derechos de los niños, que prevé sancionar con 
multas millonarias la difusión o transmisión en medios de comunicación historias, noticias, información, imágenes o voz de 
menores que puedan poner en riesgo su vida, integridad, dignidad y derechos. 
- En internet, además, se prevé el bloqueo de cuentas de usuarios que difundan imágenes y sonidos que puedan contravenir 
el interés superior de los niños. 
- También se sancionará la transmisión de información “nociva o perturbadora para el desarrollo integral de niños o que 
promuevan en ellos la violencia, la ausencia de valores o apología del delito”. (Silvia Arellano, primera plana) 
El Universal-México se atrevió a cambiar: Peña:. El presidente Enrique Peña Nieto dijo que debe quedar claro a todos 
los mexicanos que éste no es el mismo país de antes, que México ya se atrevió a cambiar y que el país se encuentra en 
movimiento.  En su mensaje desde Palacio Nacional, por el segundo Informe de Gobierno, advirtió que pese a múltiples 
dificultades, resistencias e intereses la nación no se detuvo y el impulso transformador continuó.  Destacó el proceso de 
reformas estructurales y las bondades de esos cambios; al ponerlos en acción comenzarán a sentirse sus efectos, resultados y 
beneficios, dijo. Flanqueado por integrantes del gabinete legal y ampliado, por todos los gobernadores y el jefe del GDF, 
Miguel Ángel Mancera, el Presidente dijo que hoy México se mueve hacia la paz, la inclusión y la calidad de educación, la 
prosperidad y la responsabilidad global. Reconoció que el senador Miguel Barbosa y el diputado Silvano Aureoles, ambos del 
PRD, conduzcan los trabajos del Congreso. Dijo que su presencia en el evento reafirma la normalidad democrática del país. El 
presidente Peña Nieto anunció tres acciones de alto impacto en su administración: la construcción de un nuevo aeropuerto 
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internacional para la ciudad de México —que presentará hoy en Los Pinos—, la ampliación del Metro y la transformación del 
Programa Oportunidades en el programa Prospera.  Además dio a conocer que no habrá aumento de impuestos.  Destaca 
democracia y acuerdos  En su mensaje de casi 90 minutos, dijo que México se está transformando en democracia, a partir 
de diálogo y acuerdos. Dividió su informe en las vertientes de México en paz, incluyente, con educación de calidad, próspero 
y con mayor responsabilidad global. Frente a su esposa Angélica Rivera y sus hijos, al abordar el tema de crecimiento 
económico, destacó que en los primeros seis meses de 2014 la evolución del PIB aumentó su dinamismo respecto al año 
anterior. Dijo que en el segundo trimestre de 2014 México fue el país que más creció entre las economías que integran la 
OCDE.  De acuerdo con datos del IMSS, en julio el empleo creció a una tasa anual de 3.7% pero aceptó que aún no se ha 
llegado a las tasas de crecimiento que necesita el país. Dijo que eso fue, precisamente, lo que hizo México con la reforma 
energética: "México se atrevió a cambiar. Decidió no resignarse. México le dijo sí a una reforma energética que abre nuevas 
oportunidades para mejorar la calidad de vida de nuestra población". Destacó los beneficios que, desde su óptica, traerá la 
reforma: menor costo de energía para hogares y empresas, particularmente las Mypitnes, que generan el mayor número de 
empleos en el país.  Avance en seguridad  En materia de seguridad afirmó que ha disminuido la violencia a partir de los 
esfuerzos institucionales. En los primeros siete meses de 2014 se redujeron 27.8% los homicidios dolosos respecto de 2012. 
De acuerdo con cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP), destacó que de enero a 
julio se redujo 13% el robo a casa-habitación, 20% el robo a transeúntes y el robo a automóviles particulares en carreteras 
53.1%, los secuestros 7% y la extorsión en 20%.  Hizo un reconocimiento a las Fuerzas Armadas, a la PGR, y a otras 
instituciones y destacó la colaboración de los gobiernos estatales y del DF en materia de combate a la delincuencia. Aunque la 
reforma educativa se ha aplicado en forma "generalizada" en el país, reconoció que hay estados con resistencias, y dijo que 
seguirán sumando esfuerzos con los gobiernos locales, maestros, padres de familia, organizaciones civiles y la ciudadanía en 
su conjunto, para que ésta se aplique. En el desempeño de México en el ámbito internacional, el presidente Enrique Peña 
Nieto comentó que para incrementar las exportaciones nacionales en el último año, nuestro país se reafirmó como una 
economía abierta al mundo.  
Destacó los beneficios de las reformas en telecomunicaciones en favor de los usuarios de telefonía, internet y de televisión. 
(Francisco Reséndiz, primera plana) 
La Jornada- El nuevo aeropuerto será la mayor obra de infraestructura: Peña:. Al confirmar la decisión de edificar 
un nuevo aeropuerto en la ciudad de México, con seis pistas y capacidad para movilizar 120 millones de pasajeros cada año, 
el presidente Enrique Peña Nieto también anunció la construcción de nuevas obras para el transporte masivo para esta capital 
y el Valle de México. Se trata en este caso de la extensión de la línea 4 del Metro, de Martín Carrera a Ecatepec; la 
prolongación de la línea A, de La Paz a Chalco, y nuevas vías para unir las estaciones de Tacubaya y Mixcoac con la de 
Observatorio. Las obras tendrán una extensión total de 43.5 kilómetros y representan un crecimiento de casi 20 por ciento de 
este sistema de transporte. En el mensaje leído en Palacio Nacional con motivo de su segundo Informe de labores, anunció la 
transformación de Oportunidades –el principal programa de la política social del gobierno federal– en Prospera. Los 6.1 
millones de familias beneficiarias de Oportunidades mantendrán los apoyos de aquél, ‘‘pero ahora contarán con nuevas 
alternativas para incorporarse a la vida productiva’’ y de ese modo disminuir la pobreza en el país, explicó Peña Nieto. Fueron 
éstos los principales anuncios formulados por el jefe del Ejecutivo, al dar cuenta también de las acciones de política social y 
económica aplicadas en estos 21 meses. En el caso del aeropuerto –hoy mismo en Los Pinos dará a conocer los detalles de 
construcción–, el Ejecutivo habló de la necesidad, desde hace décadas, de disponer de una nueva terminal aérea. ‘‘La 
saturación actual restringe la comunicación entre las entidades del país, limita la conectividad de México con el mundo, frena 
el comercio y las inversiones y genera demoras para los usuarios. Ante esta situación, no podemos seguir postergando más la 
solución de fondo’’, planteó. Concluyó ‘‘que el lugar idóneo es la zona contigua al aeropuerto actual’’, y lo ofreció como el 
mayor proyecto de infraestructura de los últimos años e incluso uno de los más grandes del mundo. Luego de insistir en la 
importancia de poner en acción las reformas estructurales para reflejarlas en ‘‘beneficios concretos’’, Peña Nieto se ocupó del 
tema de la seguridad. Se refirió a la disminución en los índices delictivos, enfatizó la política de prevención y en materia de 
combate a la inseguridad resaltó el trabajo coordinado con los gobiernos locales y la presencia de las fuerzas federales del 
orden en los estados en los que esto ‘‘ha sido necesario’’. Como es usual en estos casos, el mandatario felicitó a las fuerzas 
armadas por su participación en las tareas de seguridad, pero también a la Policía Federal, la Procuraduría General de la 
República y al Centro de Investigación y Seguridad Nacional. Todos estos cuerpos trabajan con ‘‘un mayor respeto a los 
derechos fundamentales’’, aseguró. En otro apartado, el Presidente defendió la reforma hacendaria vigente desde este año. 
Se dijo consciente de que cumplir con ella ‘‘está demandando un esfuerzo adicional’’ de la población. A cambio destacó la 
responsabilidad del gobierno de dar un uso honesto, transparente y con más obras y programas a los recursos obtenidos por 
la vía fiscal. ‘‘En los primeros siete meses de 2014, los ingresos tributarios aumentaron 10.7 por ciento en términos reales’’ 
respecto del mismo periodo del año pasado y el gasto en inversión física creció 28.9 por ciento en el mismo lapso, dijo 
también. Además, resaltó, el gasto en burocracia sólo tuvo un aumento real de 1.8 por ciento. De nuevo formales. ‘‘Seguir 
usando las mismas medidas contra la informalidad iba a seguir dando los resultados de siempre. En cambio, hoy tenemos un 
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instrumento innovador para ampliar la base tributaria: el nuevo régimen de incorporación fiscal, que facilita que los micro y 
pequeños negocios se vuelvan formales. A la fecha, 4.25 millones de contribuyentes se encuentran activos en este régimen’’, 
añadió el presidente Peña Nieto. Luego, en su detallada enumeración sobre la medidas adoptadas para aplicar la reforma 
educativa y asegurar que ésta es ‘‘en favor de los maestros’’, el mandatario también convino: ‘‘Hay que reconocer que ha 
enfrentado resistencias en algunas regiones específicas’’. Ofreció entonces sumar esfuerzos con los gobiernos locales y todos 
los involucrados en la enseñanza, ‘‘para que la reforma educativa se aplique en las 32 entidades federativas y con ello 
asegurar que sus beneficios lleguen’’ a todos los niños del país. (Rosa Elvira Vargas, primera plana) 
Excélsior- A romper el círculo de la pobreza: Enrique Peña Nieto:. El presidente Enrique Peña Nieto anunció la 
transformación del programa Oportunidades en Prospera, con el que busca romper el círculo vicioso de la pobreza al poner en 
marcha nuevas alternativas para que los beneficiarios se incorporen a la vida productiva. En su mensaje con motivo del 2o. 
Informe de Gobierno, en Palacio Nacional, expuso que los méritos del programa Oportunidades —que beneficia a 6.1 millones 
de familias, 255 mil más que al inicio de su administración— han sido reconocidos internacionalmente. Sin embargo, destacó 
que “sus limitaciones son cada día más evidentes, y no obstante que este año se invierten más de 73 mil millones de pesos 
en él, la proporción de mexicanos en pobreza es prácticamente la misma desde hace tres décadas”. El mandatario aclaró que 
los beneficiarios de Oportunidades seguirán recibiendo los apoyos que han tenido hasta hoy, pero ahora contarán con 
facilidades para acceder a la educación financiera, al ahorro, a los seguros y al crédito. Entre los puntos que se darán a 
conocer sobre esta nueva política social destaca la creación de becas a escala universitaria superior, dando preferencia a los 
becados de Oportunidades, quienes tendrán prioridad para encontrar trabajo en el Sistema Nacional de Empleo. Al referirse a 
las reformas estructurales, señaló que el proceso no fue sencillo, porque “debieron superarse múltiples dificultades, intereses 
y resistencias. México se atrevió a cambiar”. Un mejor país depende del esfuerzo de todos y cada uno de los mexicanos, 
expuso. “Este es un cambio más profundo y quizá aún más exigente que todos los demás, me refiero a un cambio de actitud, 
de mentalidad. Un cambio cultural”. Peña anuncia obras  para DF. México ya no es el mismo y ahora todos podemos 
sumarnos a la transformación, convocó el presidente Enrique Peña Nieto, durante su mensaje con motivo del 2º Informe de 
Gobierno, en el que anunció obras clave de infraestructura para la capital del país, entre ellas la construcción del nuevo 
Aeropuerto de la Ciudad de México y la ampliación de cuatro líneas del Metro. El mandatario confirmó la realización de lo que 
será el proyecto de infraestructura emblemático de su gobierno: una nueva Terminal Aérea que supla al actual Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México (AICM), cuya saturación restringe la comunicación entre las distintas entidades, limita la 
conectividad de nuestro país con el mundo, frena el comercio y las inversiones, y genera demoras para los usuarios, 
argumentó. “El nuevo aeropuerto será el mayor proyecto de infraestructura de los últimos años en nuestro país e incluso uno 
de los más grandes del mundo. Recordó que desde el inicio de su administración ordenó la realización de los estudios 
necesarios para identificar la mejor alternativa, lo que permitió concluir que el lugar idóneo es la zona contigua al aeropuerto 
actual, que son terrenos federales en el ex vaso de Texcoco. El nuevo aeropuerto, anticipó, tendrá seis pistas para 
transportar a cerca de 120 millones de pasajeros al año, cuatro veces la capacidad del actual. Los detalles del proyecto, así 
como los tiempos de licitación y construcción, se darán a conocer hoy durante el anuncio del Programa Nacional de 
Infraestructura 2014-2018, que se llevará a cabo en la residencia oficial de Los Pinos. En este mismo ramo de infraestructura, 
el mandatario anunció además que en coordinación con los gobiernos del Estado de México y del Distrito Federal se echarán a 
andar otros proyectos de igual importancia respecto a transporte masivo. El primero de ellos es la extensión de la Línea 4 del 
Metro de Martín Carrera, en el Distrito Federal a Ecatepec, en el Estado de México. La extensión de la Línea A del Metro La 
Paz a Chalco; la extensión de la Línea 9 de Tacubaya a Observatorio, en el DF, y la extensión de la Línea 12, de Mixcoac a 
Observatorio. Ello permitirá hacer un punto multimodal a la estación Observatorio, que es donde llegará el Tren Interurbano 
Toluca-Ciudad de México. Al subrayar la importancia de las obras que están en marcha y las que vendrán en el futuro, Peña 
Nieto dijo que “un mejor país, un mejor México está en nosotros. En todo momento y en cualquier lugar podemos aportar a la 
transformación de México, lo que se requiere es querer a México y trabajar por él con convicciones y principios firmes. 
Prospera, el nuevo instrumento contra la pobreza. En materia de desarrollo social, el presidente Peña anunció la 
transformación del programa Oportunidades en Prospera, con el objetivo de incrementar las acciones de apoyo a la población 
en situación de vulnerabilidad. Justificó la transformación en el hecho de que pese a sus 17 años de existencia y los 
millonarios presupuestos con que contaba, por ejemplo este año se le destinaron 73 mil millones de pesos, la proporción de 
mexicanos en pobreza es prácticamente la misma desde hace tres décadas. El mandatario aclaró, que los 6.1 millones de 
familias beneficiarias de Oportunidades seguirán recibiendo los apoyos que han tenido hasta hoy aunque ahora contarán con 
nuevas alternativas para incorporarse a la vida productiva y lograr con ello el objetivo de disminuir la pobreza en el país. A 
través de Prospera, los hijos de las familias beneficiarias recibirán becas para estudios universitarios o técnicos  superiores, y 
quienes buscan un trabajo tendrán prioridad en el Sistema Nacional de Empleo. Además, dicho programa facilitará el acceso 
de sus beneficiarios a la educación financiera, al ahorro, a los seguros y al crédito. “Prospera también permitirá que sus 
familias fortalezcan sus propios ingresos, al tener acceso prioritario a 15 programas productivos, incluyendo, entre otros, el 
Fondo Nacional del Emprendedor, el Programa Bécate, el ProAgro Productivo y el Programa para el Mejoramiento de la 
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Producción y Productividad Indígena. El mandatario señaló que en este segundo año de administración se fortaleció la 
coordinación entre las dependencias del Gobierno de la República con los gobiernos estatales lo que permitió que las acciones 
contra la pobreza tuvieran mayores resultados. El mejor ejemplo de ello, dijo, es la Cruzada Nacional Contra el Hambre, en la 
que participan 19 dependencias federales “con un propósito de justicia elemental: que todos los mexicanos tengan 
garantizada su alimentación”. Este año la Cruzada llega a mil 012 municipios, 607 más que hace un año, lo que ha permitido 
que 3.1 millones de mexicanos se alimenten mejor, reciban apoyos para mejorar su vivienda o incluso para establecer su 
propio huerto familiar. La meta es garantizar alimentos a 7.5 millones de mexicanos en pobreza. Inseguridad, a la baja. En 
la estrategia México en Paz, el presidente destacó los resultados obtenidos en estos primeros 21 meses de su administración. 
Gracias a las labores de inteligencia se ha logrado que 84 de los 122 delincuentes más peligrosos hayan sido detenidos o ya 
no representen una amenaza para la sociedad. Expuso cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) que 
marcan que en 2013 se registraron 12.5 por ciento menos homicidios que en el año 2012, por lo que la  tasa por cada 100 
mil habitantes se redujo de 22 a 19 en el primer año de su administración. Respecto a lo que va de 2014 ocurrieron 27.8 por 
ciento menos homicidios dolosos que en el mismo periodo de 2012. Peña Nieto agregó que de acuerdo con las estadísticas 
del Sistema Nacional de Seguridad Pública, en el mismo comparativo, el robo a casa-habitación se redujo 13 por ciento, el 
robo a transeúntes 20 por ciento, el robo a vehículos particulares en carreteras disminuyó 53.1 por ciento. “Con la Estrategia 
Nacional Antisecuestros, puesta en marcha en enero de este año, en los primeros siete meses de 2014 el secuestro ha 
disminuido casi siete por ciento respecto al mismo periodo de 2013. En ese lapso la extorsión se redujo 20 por ciento. En el 
patio central de Palacio Nacional, el Presidente reconoció que el proceso reformador no fue sencillo, pues debieron superarse 
múltiples dificultades, intereses y resistencias. Sobre la reforma en materia de hidrocarburos dijo que “ha llegado el momento 
de hacer realidad esta revolución energética”. “Reformar no es sencillo. Reformar es pensar de manera distinta a como lo 
hemos hecho siempre. Reformar implica tomar decisiones y asumir costos. Respecto a la Reforma Hacendaria, Peña Nieto 
destacó los tres objetivos principales que se han alcanzado en este segundo año de gobierno: una mayor capacidad financiera 
del Estado mexicano para cumplir sus obligaciones sociales. En los primeros siete meses de este año los ingresos tributarios 
aumentaron 10.7 por ciento en términos reales, respecto al mismo periodo de 2013, lo que permitió elevar el gasto en 
inversión física en un 28.9 por ciento durante este mismo periodo. Como segundo objetivo se pretende que las finanzas 
públicas dependan menos de los ingresos petroleros y tener un sistema fiscal más redistributivo en el que paguen más los 
que ganen más. “Estoy consciente de que la Reforma Hacendaria está demandando de los mexicanos un esfuerzo adicional. 
Reconozco el compromiso y la responsabilidad con que cada ciudadano cumple con su parte al contribuir al desarrollo de 
México. Anticipó que con el fin de generar certidumbre tributaria que aliente las inversiones y la generación de empleos, no 
propondrá nuevos impuestos, aumentos a los existentes, ni disminuciones a los beneficios fiscales durante el resto de su 
administración. Al acto presidencial en Palacio Nacional acudieron los empresarios Claudio X. González, presidente de 
Kimberly-Clark; Olegario Vázquez Raña, presidente de Grupo Empresarial Ángeles; Valentín Diez Morodo, presidente del 
Consejo Mexicano de Comercio Exterior; Miguel Alemán, presidente de Interjet, y Carlos Slim, presidente de Grupo Carso. 
También asistieron Carlos Peralta, presidente de Grupo Iusa; Olegario Vázquez Aldir, director general de Grupo Empresarial 
Ángeles; Andrés de Oteyza, de la constructora OHL, y Daniel Servitje, director de Grupo Bimbo. Objetivo de Prospera es 
“graduar” a beneficiarios. Con la transformación del programa Oportunidades al programa Prospera —que anunció ayer el 
presidente Enrique Peña Nieto durante su mensaje del 2º Informe de Gobierno—, la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) 
buscará “graduar” a los beneficiarios de estos recursos públicos para insertarlos a la vida laboral y productiva, con un 
acompañamiento de tres a cuatro años. Además ampliar la cobertura de atención, que hasta el pasado 31 de agosto registró 
6.1 millones de familias de todo el país, Prospera irá más allá de apoyos monetarios directos mensuales y de entrega de 
suplementos alimenticios bimestrales, ahora con nuevas alternativas para incorporarlos a la vida productiva y así disminuir la 
pobreza en el país “que prácticamente es la misma desde hace tres décadas”, según destacó el Presidente. Entre las nuevas 
acciones que se prevé detalle el Ejecutivo federal mañana en un acto público, destacan la creación de becas a nivel 
universitario o técnico superior, dando preferencia a los estudiantes becados de Oportunidades de los niveles básicos y media 
superior. Asimismo, los egresados que busquen un trabajo tendrán prioridad en el Sistema Nacional de Empleo. Fuentes de la 
Sedesol indicaron a este medio que los jóvenes tendrán la oportunidad de ingresar a un empleo en la región, o bien, la opción 
de trabajar y estudiar, con la orientación y apoyo de la Secretaría del Trabajo. Aunque no precisaron los montos que recibirán 
los universitarios, informaron que, actualmente, por cada estudiante se invierten alrededor de 56 mil pesos en becas que 
abarcan la primaria, secundaria y preparatoria.   Según el 2º Informe de Gobierno, Oportunidades benefició en el ciclo escolar 
2013-2014 a 6.1 millones de becarios. A dicho programa que este año opera con un presupuesto de 73 mil millones de pesos, 
Prospera llegará con la creación de 15 programas productivos en coordinación con las distintas secretarías de Estado, que 
beneficien tanto a los futuros profesionistas como a las mujeres de Oportunidades. Todos los beneficiarios tendrán acceso a 
educación financiera, al ahorro, a seguros y a los créditos. El esquema para las mujeres se enfocará en una cultura 
emprendedora además de ligarlas al empleo en las empresas, bajo la guía de instancias como la Secretaría de Economía, que 
dará incentivos a las compañías que empleen a las beneficiarias de este programa. Por medio de Bansefi se les otorgarán 
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créditos con tasas bajas, donde se podrá tomar como garantía el apoyo que les da hoy Oportunidades, con un máximo de 
descuento de 14% del apoyo. Siendo que Sedesol tiene detectado que poco más del 40% por ciento de las mujeres es 
propietaria de tierras, los créditos serán una herramienta para lograr casos de éxito de mujeres productoras del campo. 
También contarán con seguros de vida primordialmente para las más de dos mil jefas de familia inscritas al Programa, y se 
les dará opcional adquirir otros seguros como el de gastos funerarios y de ambulancia por 10 pesos mensuales, según 
revelaron a Excélsior. En un punto destacado, las beneficiarias del ahora programa Prospera tendrán derecho de audiencia 
en caso de ser retiradas del padrón, y además se considera ampliar servicios de intervenciones médicas, pasando de una 
docena a más de veinte y en alimentación ya no se limitará el acceso a la Leche Liconsa. El rediseño del programa de apoyo 
social considera también una reorientación hacia zonas urbanas, pues se tiene ubicado que 60 por ciento de la pobreza está 
en las ciudades. (Enrique Sánchez, primera plana) 

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      N A C I O N A L E S 
Milenio-La Historia en Breve…  
 
El nuevo aeropuerto, Atenco alista los machetes de nuevo 
 
El gobierno del presidente Peña Nieto ha cuidado no adelantar la información sobre los terrenos donde construirá el nuevo 
aeropuerto de la Ciudad de México. Zonas contiguas al aeropuerto actual, se limita a referir el documento del segundo 
Informe. Hoy al mediodía, cuando anuncie el proyecto, deberá precisarlo. Off the record, los funcionarios explican que, desde 
hace años, se fueron comprando tierras en la zona Texcoco-Atenco para evitar un conflicto con los comuneros, similar al que 
impidió la edificación de un nuevo aeropuerto en 2002. Pero como si no hubieran pasado 12 años, la resistencia de Atenco 
parece intacta y presta a tomar los machetes otra vez. América del Valle, miembro de la familia emblema del Frente de 
Pueblos Unidos en Defensa de las Tierras, me dijo ayer que son los mismos ejidos de 2001, “el mismo territorio que expropió 
Vicente Fox y que nuestra lucha, la lucha de los pueblos, echó abajo”. América refiere con resignación una serie de acciones 
“disfrazadas de ecologismo y desarrollo que corrompieron a autoridades y comisarios ejidales que, en efecto, se prestaron a 
que nos despojen la tierra”. Pero detalla que al menos cuatro comunidades no han cedido ni cederán: Atenco, Acuexcomac, 
Tocuila y San Felipe. “Mantenemos la oposición firme”, concluye. “Nuestras tierras no están en venta. Somos un movimiento 
regional y vamos a luchar, porque no queremos que se rompa el tejido social, ni nuestra visión en cuanto a la tierra, porque 
amamos la tierra”. 
Si las cosas son como las cuenta América, bienvenidos a Aeropuerto II.   
 
(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
Milenio-En Privado… 
 
Informe en palacio 
 
¿Y después de poner la otra mejilla, qué sigue…? 
 
Florestán 
 
Ayer fueron todos a Palacio Nacional, todos los invitados, claro, y no quedó un solo asiento vacío, lo que era común en los 
eventos de los presidentes panistas en donde había ocasiones en que hasta los secretarios del gabinete llegaban tarde. 
En el patio central, a la convocatoria del presidente Enrique Peña Nieto, acudieron gobernadores, sin faltar uno solo, 
dirigentes de partidos políticos, ex funcionarios, empresarios, dirigentes de los organismos cúpula, sindicales y de burócratas; 
embajadores, jerarcas de las iglesias, escritores, conductores, deportistas, cantantes, artistas. Desde dos horas antes 
comenzaron a llegar los primeros por el temor del tránsito o de las filas, para ocupar la plancha del Zócalo como 
estacionamiento, una falta de respeto y, peor, un error inexplicable. El Presidente de la República, en reporte de gobierno, 
destacó el tema de las reformas, dentro de éstas la energética con un llamado a que domine la transparencia, responsabilidad 
que es de todos los mexicanos para evitar historias como las que ya vivimos en épocas pasadas, escandalosa e impunemente, 
con los bancos, con los ingenios, con las carreteras concesionadas, con los ingenios azucareros que han ido a manos 
privadas, los han reventado, tomando los particulares sus utilidades y socializando las pérdidas entre todos los mexicanos, 
reto éste a superar en el tema energético, pues de nada servirá, al contrario, una reforma de ese calado y con los costos de 
la energética, si vamos a ser víctimas todos los mexicanos de lo que ya hemos sido, negociazo en el que unos muy pocos, 
ganan y todos los demás perdemos y aún seguimos pagando. De lo más reconocido en el mensaje presidencial es la 
construcción del nuevo aeropuerto de la Ciudad de México, del que hoy se anunciará al ganador del concurso, las cuatro 
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líneas del Metro, pasando por los nuevos ferrocarriles, de esos que todos los gobiernos han anunciado y ninguno ha 
cumplido. En fin, que ayer fue un día de cosechar y de celebrar en Palacio Nacional y ahora vendrán los días duros de 
realizar, cuando este gobierno iniciará, dentro de 97 días, su tercer año. 
 
RETALES 
1. ESTACIONAMIENTO. El presidente Peña Nieto ordenó anoche que se eximiera públicamente a Miguel Mancera de la 
responsabilidad de que se utilizara la plancha del Zócalo como estacionamiento de los invitados a Palacio, y que se asumiera 
la responsabilidad de lo que provocó un gran enojo; 
2. NUEVOS. Solo los bisoños siguen hablando, en la víspera de cada Informe, de cambios en el gabinete presidencial. Nunca 
un Presidente ha anunciado un relevo en su Informe; y 
3. CAMPAÑA. La ya precandidata demócrata a la presidencia de Estados Unidos, las elecciones son 2016, Hillary Clinton, 
viene a México y tendría una entrevista en Los Pinos. 
 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que ayer en Los Pinos, en la reunión de evaluación de la ceremonia encabezada por Enrique Peña Nieto, los hombres del 
Presidente destacaron los aciertos y los puntos a mejorar para los próximos informes de gobierno. 
Lo primero destacable fue haber llevado por primera vez a Palacio Nacional la ceremonia del mensaje; en seguida, que ya hay 
consenso en lo caduco del formato y, por lo mismo, se pusieron de tarea preparar una iniciativa para modificarlo en breve, 
como ya lo había deslizado el diputado priista Manlio Fabio Beltrones. 
Después se ponderó la convocatoria, pues el acto reunió a toda la clase empresarial, desde Carlos Slim hasta Claudio X. 
González, lo mismo que a los políticos, las iglesias y directivos y dueños de medios de comunicación. 
Entre lo negativo, apenas si contó la pifia de utilizar el Zócalo como estacionamiento, que motivó una disculpa del 
vocero Eduardo Sánchez. 
 
:Que a propósito del Zócalo, el secretario de Gobierno del Distrito Federal, Héctor Serrano, ya transfirió a la Presidencia el 
manejo de lo que pueda ocurrir en la plancha por lo menos durante los próximos 15 días. 
Lo que suceda o los usos que se le den a la plaza serán decisión del Estado Mayor Presidencial, sobre todo para los festejos 
del 15 de septiembre, pero probablemente también para eventos relacionados con las fuerzas armadas. 
 
:Que la bancada perredista en el Senado, que encabeza Miguel Barbosa, apoyó que el político poblano mantenga la 
coordinación, aunque el ahora presidente de esa Cámara tiene resuelto darle nuevas tareas a la vicecoordinadora, Dolores 
Padierna, a fin de hacer valer su compromiso de institucionalidad. 
Para empezar, alista nuevos mecanismos de transparencia y una relación más cercana con los medios. 
 
:Que a propósito de medios, el recién ungido presidente de la Cámara de Diputados, Silvano Aureoles, también militante 
del Partido de la Revolución Democrática, llevará hoy al Palacio de San Lázaro un banquete de carnitas, uchepos, corundas y 
otras viandas michoacanas para compartir con los representantes de los medios de comunicación. 
 
(Redacción, página 02) 
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Criterio-Jaque Mate… 
 
Ratas génicas 
 
“Lo mismo da triunfar que hacer gloriosa la derrota”. 
Ramón del Valle-Inclán 
 
Es inevitable que los informes de gobierno sean triunfalistas? Supongo que sí. No es una característica nada más de los 
gobernantes priistas. Los presidentes panistas no fueron menos triunfalistas en sus informes y los gobernantes perredistas, si 
bien no han estado en la Presidencia todavía, muestran la misma actitud cuando presentan informes sobre sus gestiones en 
estados o municipios. Supongo que un gobernante no va a desperdiciar una oportunidad de presentarse ante la clase política 
y los medios de comunicación para ofrecer críticas sobre su propio desempeño. No me imagino al presidente Enrique Peña 
Nieto meditando públicamente acerca de las virtudes y los defectos de su reforma hacendaria. Por el contrario, hasta el 
impuesto a los gorditos se presentó como una medida destinada a impulsar al país. El mensaje a la nación del presidente 
Peña Nieto fue un típico discurso de la clase política mexicana. Durante una hora y media desplegó cifras que demuestran 
que el país por fin va hacia adelante, después de otros gobiernos que no hicieron todo lo que pudieron o no lograron todo lo 
que quisieron. Lo mismo que nos han dicho todos los presidentes en el pasado. El Presidente recalcó que en su sexenio se 
han hecho 58 modificaciones a la Constitución (enmendar la Carta Magna es una de las costumbres más acendradas de 
nuestros presidentes). Nos dijo que han sido detenidos 84 de los 122 delincuentes más peligrosos (por lo que no 
entenderíamos por qué persiste la delincuencia). Apuntó que hay 115 programas que promueven la igualdad de las mujeres y 
que gastan 21 mil 500 millones de pesos al año (por lo que no queda claro por qué hay todavía desigualdad entre hombres y 
mujeres) y que la reforma política introdujo una de las legislaciones más avanzadas del mundo en esta materia al obligar a 
los partidos a presentar listas de candidatos con 50 por ciento de mujeres. El país se está transformando, nos dijo. El 
programa Oportunidades (que antes fue Progresa y previamente Solidaridad) hoy se convierte en Prospera. Procampo ya no 
es Procampo sino ProAgro Productivo. El gasto público está creciendo 10.7 por ciento al año y la inversión pública 28.9 por 
ciento. Y la economía de México, a pesar de que a nosotros nos parece que se mueve poco, es la que más está creciendo 
entre los países de la OCDE. La reforma hacendaria ha sido pesada, pero incluye elementos para reducir la informalidad. El 
turismo internacional está creciendo 19.6 por ciento al año. Las nuevas plantas automotrices están trayendo una inversión de 
10 mil millones de dólares y generarán 28 mil empleos de alta calidad. Siete nuevos gasoductos ampliarán la red de 
transporte de gas natural en 3 mil kilómetros. México tiene 24 proyectos ferroviarios y aumentará, con el apoyo del gobierno 
del Distrito Federal y el mexiquense, la red del Metro capitalino en 20 por ciento. El nuevo Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México cuadruplicará la capacidad de la actual instalación al ofrecer seis pistas. “México es el país que ya se atrevió 
a cambiar”, dijo ayer el Presidente en el mensaje político de su discurso. “México se mueve. México está en movimiento”. El 
informe estaba bien estructurado y lleno de cifras. Los asistentes lo interrumpían con aplausos en los puntos en que el 
Presidente dejaba espacios para ello. El discurso tenía que ser triunfalista. Para eso son los informes de gobierno. Y la 
mayoría de los asistentes tomaron este retorno a la vieja ortodoxia con entusiasmo. Ése es el informe que deseaban 
presenciar y no los de interpelaciones y descalificaciones que tuvimos durante tanto tiempo. 
MENOS COMPETITIVIDAD 
Las reformas estructurales de Peña Nieto no se han traducido en una mejoría de nuestro país en el Índice de Competitividad 
del Foro Económico Mundial. México pierde seis lugares y se ubica en la posición 61 de 144 países en parte por la debilidad 
institucional y la mala educación superior. La eficiencia del mercado de trabajo sigue siendo pésima pese a la reforma laboral. 
  
(Sergio Sarmiento, página 17) 
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Excélsior-Juegos de poder… 
 
No te metas con mi subsidio, liberal bárbaro. 
 
Jesús Silva-Herzog Márquez es uno de los editorialistas con la pluma más afilada del país. Por eso, siempre lo he 
admirado. En algunas ocasiones, para hacer su punto, recurre a la caricaturización. A Carlos Fuentes lo pintó como un 
intelectual florero que estaba para agradar a los gobernantes en turno. A Marta Sahagún como una exhibicionista dispuesta 
a enseñarnos cómo hacía pipí. A Peña Nieto como un frasco sin etiqueta y contenido propio. Ahora me tocó a mí: soy un 
liberal bárbaro que le canto loas al Dios Mercado. Todo porque me atreví a escribir un artículo sobre el Fondo de Cultura 
Económica (FCE) cuestionando si el Estado debía subsidiar libros en un país como México. Vaya atrevimiento. Podría 
responderle a Jesús en sus mismos términos, es decir, haciendo una caricatura del intelectual que, por un lado, se dice 
liberal pero, por el otro, le prende incienso al Dios Estado para evitar que le quiten subsidios que le benefician. 
Comparándolo, por ejemplo, con los maestros de la Sección 22 de Oaxaca que utilizan su poder para que el Estado les 
mantenga sus prebendas. No lo voy a hacer porque no me salen bien, como a él, las caricaturas. Además, correría el riesgo 
de acusarlo de lo que él me acusa: de una ingenuidad conmovedora. Resulta que para el editorialista, “el Fondo corre el 
peligro de convertirse en Notimex”. Vaya descubrimiento. Como politólogo que es, Jesús debería saber que las llamadas 
“instituciones del Estado” suelen ser dirigidas por personas cercanas a los políticos que están a cargo del Estado, en este caso 
al presidente Peña. ¿Por qué no podemos tener a un editor como Jaume Vallcorba, fundador de Acantilado, dirigiendo el 
FCE? ¿Por qué tiene que ser un exvocero presidencial? ¿Por qué nuestro jefe de Estado nombra a amigos o aliados en esas 
posiciones? Pues porque así de retorcida es la política. ¿O no? Claro, siempre queda el recurso del argumento deontológico 
que tanto nos gusta a los que escribimos en los medios: que “así no debe ser” demandando que los políticos se comporten 
como angelitos. Caricaturas e ironías aparte, entremos al tema de fondo. ¿Debe existir el FCE en las circunstancias actuales? 
Voy a dejar en claro de una vez por todas, mi argumento: yo no tendría problema que existiera el FCE siempre y cuando 
dejara de recibir subsidios del Estado. No me parece correcto que se utilice dinero público para beneficiar a las clases medias 
y ricas del país que son las que, por desgracia, más leen en México, según las encuestas de lectura. En el caso del FCE son 
238 millones de pesos al año. A eso habría que sumar los subsidios de todas las publicaciones que hace el Estado a través del 
Conaculta, las universidades públicas y los centros de investigación. ¿Se justifican? No lo creo. Y no por eso le ando 
prendiendo incienso al mercado. Silva-Herzog no acaba de creer que las nuevas tecnologías han abierto espacios que antes 
estaban cerrados para los autores. No da razones de por qué. Antes, las decisiones de qué se publicaba las tomaban los 
editores. Hoy, gracias al internet, un autor puede autopublicarse. Por eso no entiendo por qué dice que en la actualidad nadie 
publicaría a Kafka cuando Kafka podría publicarse, hoy, a él mismo. Eso es un hecho indubitable. Aunque sospecho que 
habría editoriales de las llamadas “de nicho” que estarían interesadas en publicar al escritor checo. En México se me ocurre 
Sexto Piso o Almadía (como presume esta última: ellos ofrecen “puro garbanzo de a libro”). Hasta las ilustrarían y 
presentarían en los finos papeles que tanto le gustan a Jesús. Así que, no sólo porque André Schiffrin diga lo de Kafka, 
tendría que ser cierto. Ayer decía, en mi respuesta a Mauricio Tenorio, que sólo hay que recorrer la Feria Internacional del 
Libro de Guadalajara para darse cuenta que, si una cosa no falta en el mundo hispano, son editoriales. Dice Silva-
Herzog que las privadas premian la ganancia inmediata y eso lleva a la censura: “Si el libro no se agota en un año, no hay 
razón para publicarlo”. Efectivamente: esa es la lógica. ¿Pero es censura? Las editoriales están en el negocio de adquirir 
riesgos. J.K. Rowling sufrió mucho para que le aceptaran su primer manuscrito de Harry Potter. Doce editoriales se lo 
rechazaron. Hasta que un pequeño editor lo aceptó y se hizo multimillonario. El mercado funcionó. Y seguirá funcionando 
porque hoy los autores pueden conseguir una editorial de nicho, cada vez más frecuentes, o autopublicarse en las distintas 
plataformas que existen en internet. Esa es la realidad. Lo otro es un sueño distópico. Si la pesadilla de Silva-Herzog fuera 
cierta, a lo mejor tendríamos que crear el Ministerio para la Publicación de Libros que el Mercado Tiránico Censura. Algo así 
como una novela kafkiana. ¿La publicaría dicho Ministerio? Siempre y cuando pasara los filtros de su burocracia. En una de 
esas hasta, por incómoda, la censurarían. Porque una cosa sabemos: a lo largo de la historia, los Estados han censurado 
mucho más que el mercado. ¿O no, Jesús? 
 
(Leo Zuckermann, página de internet)  
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El Universal-Bajo Reserva… 
 
La foto del sexenio 
 
AL FRENTE del patio central de Palacio Nacional, el presidente Enrique Peña Nieto y los legisladores perredistas Miguel 
Barbosa y Silvano Aureoles dieron a la clase política del país la foto del sexenio: el jefe del Ejecutivo y los representantes del 
Poder Legislativo. De hecho, el mandatario abrió el mensaje de su Segundo Informe de Gobierno con la ponderación de la 
presencia del senador y el diputado del PRD, ambos presidentes de las Mesas Directivas de Congreso. Un acto de madurez y 
civilidad política de los representantes de la izquierda, en una imagen que no se había visto en sexenios anteriores, nos 
comentan. Al final del evento, Peña Nieto dio un gran abrazo a don Miguel, a quien le palmeó el hombro; para don Silvano, 
un apretón y una sonrisa. En agosto nadie hubiera visualizado una foto de ese tamaño. 
 
EN MEDIO del choque que viven la Comisión Nacional de Derechos Humanos y la UNAM, cuyo telón de fondo es el proceso 
de sucesión en la CNDH, el azar decidió que al rector de la máxima casa de estudios, José Narro, y al presidente de la 
comisión, Raúl Plascencia, les tocara sentarse juntos en Palacio Nacional durante el acto por el Segundo Informe de Gobierno 
del presidente Enrique Peña Nieto. Con el amanecer del martes, estalló un nuevo jaloneo entre ambas instituciones cuando se 
dio a conocer que la CNDH investiga una queja por supuesto plagio contra el abogado general de la universidad, Luis Raúl 
González Pérez, quien es uno de los más nombrados aspirantes a competir contra Plascencia por el cargo de ómbudsman 
nacional. La conversación, nos relatan, fue corta y don José dijo al ómbudsman que el verdadero problema es que el 
académico que acusa al abogado de la UNAM tiene un trastorno, y él como médico sabía distinguir esas cosas. 
 
EL COORDINADOR de los senadores priístas, Emilio Gamboa, toma hoy el control de la Junta de Coordinación Política de la 
Cámara Alta. El primer tema que le tocará acordar al órgano es poner los nombres de los miembros del gabinete presidencial 
que serán citados a comparecer para la glosa del Segundo Informe de Gobierno. Así, mientras las presidencias de las cámaras 
de Senadores y de Diputados quedaron en las manos perredistas de Miguel Barbosa y Silvano Aureoles, las juntas de 
coordinación política, que manejan las finanzas y la agenda política del Congreso, son encabezadas por los priístas Gamboa y 
Manlio Fabio Beltrones. 
 
A LA ¡VIVA MÉXICO!, la embajada mexicana en Nicaragua, que encabeza el embajador Juan Rodrigo Labardini Flores, avisó 
que el próximo lunes 8 cerrará sus puertas y no dará servicio. El motivo es que la misión diplomática dedicará ese día para 
realizar los preparativos para la celebración de la Independencia. El personal diplomático hace un “atento” llamado para que 
quien necesite realizar algún trámite lo haga con tiempo porque, además, 15 y 16 de septiembre la legación también estará 
cerrada. Así que usted perdone las molestias que este pachangón le ocasiona. 
 
ALGUNOS DUDAN que tantas pifias en la Cámara de Diputados realmente sean errores. La diputada panista Teresa Jiménez 
Esquivel subió ayer a tribuna para presentar un punto de acuerdo para tratar el caso de los niños migrantes no acompañados 
que viajan a Estados Unidos. Durante la transmisión por circuito cerrado de la sesión se escribió mal el nombre del estado 
natal de doña Teresa. En todas las pantallas se pudo leer: “Diputada María Teresa Jiménez Esquivel. Aguas Calientes”. 
Apenas el pasado jueves 28 de agosto, el sitio web de la Cámara de Diputados convirtió en “panista” al perredista Silvano 
Aureoles Conejo, actual presidente de San Lázaro. 
 
(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 
 
NO SE lo digan a nadie, pero el viernes por la noche Enrique Peña Nieto tendrá una cena por la que recibirá muchos “likes”. 
 
EL PRESIDENTE se reunirá con Mark Zuckerberg, el multimillonario fundador de Facebook, red social de la que México es el 
quinto país del mundo con más usuarios. 
 
SE ESPERA que el empresario y el mandatario tengan una charla sobre un tema que a los dos les preocupa y les ocupa: el 
incremento de la población con acceso a internet, como una herramienta de desarrollo. 
 
YA LLEGARON, ¿y ahora qué van a hacer? 
 
SIN DUDA fue histórico el momento: el jefe del Ejecutivo ensalzando que el Poder Legislativo tenga a dos políticos de 
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izquierda como líderes del Senado y de la Cámara de Diputados. 
 
SE TRATA, dijo Enrique Peña Nieto, de una muestra de civilidad y madurez democrática. Y no suena nada mal, nomás que 
sería bueno saber cómo van a aprovechar el momento el senador Miguel Barbosa y el diputado Silvano Aureoles. 
 
PORQUE si de lo que se trata es de sólo tomarse la foto y cumplir con los actos protocolarios, ahí la llevan. Ahora que si se 
trata de imprimirle un sello distinto al Poder Legislativo y acercarlo a la ciudadanía… hay mucho por hacer. 
 
POR EJEMPLO, sin caer en radicalismos, bien podrían Barbosa y Aureoles comprometerse en impulsar la transparencia y la 
rendición de cuentas del multimillonario presupuesto con que cuentan los legisladores y el cual gastan a oscuras. 
 
BONOS, subvenciones ordinarias y extraordinarias, viáticos descomunales, boletos de avión a precio de oro, apoyos para 
gestoría, fondo de moches… ¿por dónde les gustaría empezar a sus perredistas mercedes? 
 
SOLIDARIDAD, Progresa, Oportunidades y ahora Prospera. 
 
TRAS 26 AÑOS de funcionamiento del paquete de programas sociales a lo largo de cinco distintos gobiernos, los porcentajes 
de pobreza en México se mantienen sin muchas variaciones. 
 
DA LA IMPRESIÓN de que la constante es que los programas antipobreza se utilizan con fines electoreros. De ahí el 
sospechosismo de la oposición de que con el nuevo Prospera, en vez de que prospere la gente para salir de la pobreza, los 
que realmente prosperarán serán los votos del PRI. 
 
¡AH, CARAY! ¿A poco en Querétaro se adelantaron las elecciones para alcalde de la capital? 
 
LA PREGUNTA viene a cuento porque, al menos del lado del PRI, ya hay alguien que anda desatado, como si estuviera en 
campaña. 
 
SE TRATA de Manuel Pozo Cabrera, quien no oculta sus ganas de presidir el ayuntamiento queretano y lo mismo anda 
repartiendo apoyos que prometiendo obras y hasta echándole bravas al diputado federal panista Marcos Aguilar, también 
precandidato a la alcaldía. 
 
LA BRONCA es que el priista se anda promoviendo, sin pudor alguno, desde su posición de delegado de la Sedesol. ¡Árbitro! 
 
(Redacción, página 10) 
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